
пролетарии к е х  стран, соединяйтесь! Трудящиеся Советского Союза! Бо
ритесь за коммунистическое отношение 
к труду!

Повышайте дисциплину труда и орга
низованность! Свято берегите и при
умножайте общественную собствен
ность! (Из Прязьхвов ЦК КПСС).

Е С Т Ь  Г О Д О В О
Досрочно завершила го

довой план комсомольско- 
молодежная бригада Нины 
Лочкаревой из автоматнр- 
токарного цеха подшипнико
вого завода. В этом коллек

тиве работницы освоили 
смежные профессии и мо-гут 
при необходимости заменять 
друг дру1»а. Бригада посто- 
Я1НЯ0  борется за улучшение

качества 1 ыпускаемой про
дукции.

Соревнуясь за достойную 
встречу Октября, передовая 
бригада обязалась до конца 
года обработать сверх плана 
400 тысяч колец подшипни
ков.

В. ЯКОВЛЕВ.

КАЖДЫЙ ДЕНЬ 
УД А Р Н Ы Й

Ежедневно в редакцию 
«Красного знамени» поступа
ют известия о трудовой вахте 
томичей. По ним можно су
дить, каким напряженным, ка
ким наполненным является 
ритм ударного года. Еще бо
лее двух месяцев остается до 

I его завершения, а многие ра
бочие ^игады, коллективы 
предприятий сообщают о до
срочном выполнении своих 
годовых ' социалистических 
обязательств.

Особенно богата событиями 
предоктябрьская .трудовая 
вахта. Недавно мы со^щали 
о рекордном достижении
бригады лауреата Государст- 
венной премии мастера В. Г. 
Калиничука из Стрежевсного 
управления буровых работ. 
Коллектив с начала года про
бурил уже свыше 45 тысяч 
метров, на четыре тысячи мет
ров превзошел рекорд обла
сти по проходке. Новый ре
корд установлен и среди неф
теразведочных буровых
бригад области. Его автором 
стал коллектив, руководимый 
буровым мастером М. М. Нур- 
лыгаяновым из Васюганской 
нефтеразведочной экспеди
ции. На счету у бригады уже 
более 17 тысяч метров, и раз
ведчики недр решили штур
мовать новый рубеж — 19—10 
тысяч метров. Совсем недавно 
о узких показателях и в эк
сплуатационном, и в разведоч
ном бурении специалисты да
же не мечтали.

Многие бригады лесозагото
вителей тоже доказали, что им 
под силу поистине богатыр
ские результаты. Мы все уже 
привыкли, что наивысшие до
стижения принадлежат брига
дам Каргасокского леспром
хоза. Раньше их устанавливал 
коллектив, Героя Социалисти
ческого труда В. П. Янышев- 
ского. Сейчас трудовую эс
тафету приняла укрупненная 
бригада бывшего ученика, то
варища и соперника Янышеа- 
ского в трудовом споре, кава
лера ордена Ленина Т. В. 
Власенко. Впервые в области 
один коллектив заготовил свы
ше 100 тысяч кубометров дре
весины и замахнулся на ру
беж 125 тысяч кубометров в 
год! Многие лесопункты в об
ласти имеют значительно 
меньшие объемы заготовок.

Передовые коллективы не 
делают никаких секретов из 
своих высоких достижений. 

f Путь к ним — поиск наиболее 
рациональных форм органи
зации труда, совершенствова
ние технологии работ, борьба 
за экономию каждой рабочей 
минуты и высокопроизводи
тельное использование техни
ки и оборудования, повыше
ние профессионального ма
стерства. Буровые бригады 
В. Г. Калиничука и М. М. Нур- 
лыгаянова первыми в области 
осваивают работу шестью вах
тами, дали путевку в жизнь 
многим техническим новин
кам. Бригада Т. В. Власенко 
настойчиво и терпеливо—ведь 
без недостатков й просчетов 
в любом новом деле не обой
тись —̂ ищет возможности 
круглый год работать в две 
смены;

На этих примерах видна от
личительная черта соревнова
ния в решающем году пяти
летки — большая инженерная, 
технико-экономическЛя обо
снованность обязательств,
нацеленность их на ускорение 
научно-технического про
гресса, выявление и мак
симальное использование
внутренних резервов с тем, 
чтобы дать продукции боль
ше, лучшего качества, с мень
шими затратами. Стремлением 
постоянно повышать эффек
тивность общественного про
изводства рождены такие 
формы участия в соревнова
нии, как принятие личных ком
плексных планов повышения 
производительности труда ра
бочими, творческих планов — 
инженерно-техническими ра
ботниками, составление лице
вых счетов экономии и береж
ливости, развитие договорных 
начал в соревновании.

Хорошей организацией со
циалистического соревнования, 
активным участием в нем ра
бочих и специалистов обу
словлен успех устойчиво и 
ритмично работающих , пред
приятий. Миллионами рублей 
оценивается выпущенная ими 
сверхплановая продукция. 
Большого уважения заслужи
вает работа коллективов неф-

I

твгазодобывающего управле
ния, объединения «Сибка- 
бель», заводов манометрово
го, режущих инструментов, 
резиновой обуви. ,

Итоги работы промышпен- 
ности области свндетепьетвуШт 
о том, что создана хорошая 
основа для успешнее выпол
нения народнохозяйственного 
плана м социалистических обя- 
заггепьств. Достигнуты плано
вые темпы роста объемов 
производства, пронэводитель- 
ностн труда. Вместе с тем сре
ди промышленных предприя
тий, етроитепьньгх организа
ций есть и не спрвв'пяющиеся 
с государственными задания
ми. Почти каждое пятое пред
приятие в области за 9 меся
цев не сумело реализовать 
плановое количество изделий, 
каждое третье отстает по уро
вню производительности тру
да. Это значит, что возможно
сти социалистического сорев
нования Для внедрения интен
сивных методов хозяйствова
ния и значительного повыше
ния на этой основе эффектив
ности труда используются не 
полностью.

Недо<;таточно используется 
сипа соревнования и для врс- 
питания у людей коммунисти
ческого отношения к труду, 
укрепления трудовой и про
изводственной дисциплины. На 
всех пре^ффиятиях состоялись 
рабочие собрания, утвердив
шие мфроприатия по укрепле
нию социалистической дисцип- 
лимь! труда. За последние 
месяцы количество прогулов и 
других нарушений трудовой 
дисциплины значительно со
кратилось. Но не в каждом 
коллективе выработанные ра
бочими собраниями меры на
стойчиво и последовательно 
претворяются в жизнь. Стати
стические данные показывают, 
что за 9 месяцев из-за прогу
лов потеряны десятки .тысяч 
человеко-дней.

На эффективности труда в 
значительной мере сказыва
ются недостатки в' планирова
нии, организации производст
ва, в снабжении сырьем, ма
териалами, срывы коопериро
ванных поставок. В редакцию 
неоднократно поступали пись
ма рабочих злектромеханиче- 
сного завода с претензиями в 
адрес коллектива завода «Сиб- 
эпектромотор» в связи с не
своевременной поставкой ком
плектующих изделий. А ведь 
эти предприятия соревнуются 
между собой! И правы рабо
чие ТЭМЗа, считающие, что 
такое отношение к партнеру 
по соревнованию — грубое 
нарушение основных принци
пов трудового соперничества.

Идет четвертый, завершаю
щий квартал решающего года 
пятилетки. Сейчас очень важно 
внимательно разобраться в 
каждом коллективе, как вы
полняются принятые обяза
тельства, какие имеются воз
можности для ударного завер
шения года.,

Партийным, профсоюзным 
организациям, руководителям 
предприятий следует сейчас 
особое внимание уделить ор
ганизации массовой проверки 
выполнения обязательств ни
зовыми коллективами — 
бригадами, участками, смена
ми, цехами. Такая проверка 
придаст социалистическому 
соревнованию больший накал.

Вчера в «Краевом знамени» 
было опубликовано обраще
ние укрупненной бригады 
Т. В. Власенко ко всем гфсо- 
заготовителям области — сде
лать ударным каждый из ос
тавшихся до конца года дней. 
Это начинание заслуживает 
внимания не только лесозаго
товителей. Каждый день дол
жен вписываться красной стро
кой в летопись славных дел 
третьего, решающего года пя
тилетки. Томичи имеют на сво
ем <̂ счету уже немало трудо
вых свершений. Пусть список 
их приумножится на финише 
года!

8 канун славного праздника 
Великого Октября Централь
ный Комитет пгчэтии призыва
ет:

— ТРУДЯЩИЕСЯ СОВЕТ
СКОГО СОЮ ЗА! ДОСТОЙНО 
ЗАВЕРШИМ ТРЕТИЙ, РЕШАЮ
ЩИЙ ГОД ПЯТИЛЕТКИ! ШИРЕ 
РАЗМАХ ВСЕНАРОДНОГО 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СО
РЕВНОВАНИЯ ЗА УСПЕШНОЕ 
ВЫПОЛНЕНИЕ ДЕВЯТОГО ПЯ
ТИЛЕТНЕГО ПЛАНА!

Октя В  РИЗ П А В  G T P  Е
■ ----------  J

ДЕВИЗ Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л Е Й :

На финиЛ е с н о й
Ш ТАБ
РЕДАКЦИИ

ие года- 
удвоенные темны

На днях в адрес «лесного штаба» редакции прислали 
свои новые социалистические обязательства укрупненная 
комплексная бригада К. Ф. Ницына из Катайгинского 
леспромхоза Верхнекетского райойа и рабочие, инженер
но-технические работники Асиновского леспромхоза. Они 
пересмотрели свои возможности и решили за счет допол
нительных резервов добиться до конца года более высо
ких показателей, чем было намечено вначале. Передовые 
коллективы предложили в завершающие месяцы рабо
тать так, чтобы обеспечить досрочное выполнение плана 
решающего года пятилетки, а также высокие темпы в 
первом квартале нового года.

Президиум областного комитета профсоюза работни
ков лесной, бумажной и деревообрабатывающей промыш
ленности и объединение «Томлеспром» одобрили при
зыв передовых коллективов и выразили уверенность, что 
лесозаготовители области приложат все силы для достой
ного завершения ударного года пятилетки.

ПЛЮС СЕМЬ ТЫСЯЧ

Чтобы выдать за квартал 
15 тысяч кубометров, мы 
ставим задачу комплексную 
норму выполнять не ниже 
чем на 112,6 процента. Вы
работка на списочный трак
тор за квартал должна со
ставить 5 тысяч кубометров. 
Бригада сама производит 
подготовку лесосек и пло
щадок для укладки хлыстов.

Мы обязуемся строго со
блюдать правила техники 
безопасности и не допускать 
ни одного случая прогулов и 
других нарушений трудовой 
дисциплины. На социалисти

ческое соревнование вызы
ваем бригаду Героя Социа
листического Труда В. П. 
Янышевского из Асланов- 
ского леспромхоза.

К. н и ц ы н ,
бригадир-вальщик;

Г. НОВИКОВ,
И. ВЕРЛЕ, 

вальщики;
В. РУДМАН,

А. ШИБИНСКИИ, 
трактористы;

Ю. НИКОЛАИЧУК, 
чокёровщик;

Н. ЗАХАРОВА, 
сучкоруб;

М. ^МАИОРЧИКОВ, 
мастер.

С Э К О Н О М И М  Д В А  Д Н Я

Коллектив нашей укруп
ненной бригады брал социа
листическое обязательство 
заготовить и стрелевать в 
нынешнем году 55 тысяч 
кубометров, из них до 1  ок
тября — 42.500 кубометров. 
Фактически нам удалось 
сделать значительно боль
ше — бригада заготовила 
46.900 кубометров. Это со
ставило 125 процентов к 
плановому заданию, а к обя
зательству — 1 1 0 .

На финише ударного го
да пятилетки мы пересмот
рели ранее принятое обяза

тельство и наметили новый 
рубеж — 62 тысячи кубо
метров. Для этого в четвер
том квартале потребуется 
заготовить■и стрелевать 15 
тысяч кубометров.

В нашей бригаде 11 чело
век. Заготовку ведем в тем
но-хвойных и смешанных ле
сах с запасом древесины по 
160 кубометров на гектаре, 
при среднем объеме хлыста 
0,50—0.75 кубометра.

В бригаде три трактора, 
один из них резервный. Тре
левка производится в две 
смены. Норма выработки на 
каждую — 90 кубометров.

Коллектив рабочих, инже
неров и техников Асиновско
го леспромхоза пересмотрел 
свои обязательства на удар
ный год пятилетки. Постав
лена задача за счет макси
мального использования ус
ловий зимнего периода и 
внедрения опыта лучших 
бригад, а также экипажей, 
занятых на вывозке и по
грузке древесины, годо
вой план в объеме 265 ты- 
еяй кубометров закончить 
к 29 декабря 1973 года. Од-

Почин инициаторов соревно- 
вамия за досрочное выполне
ние плана решающего года пя
тилетии «лесной штаб» редак
ции попросил прокомменти-

новременно произвести все 
необходимые подготовитель
ные работы с таким расче
том, чтобы в первом кварта
ле нового года пятилетки 
обеспечить ударные темпы и 
выполнить 40 процентов го
дового плана. '

М. КУЗЬМИН, 
директор леспромхоза;

О. ЗАРИЧНЫИ, 
секретарь парткома;

Г. КУКАРКИН, 
председатель рабочего 

комитета профсоюза.

ровать замеспгтеля начальни
ка объединения «Томлес- 
пром» Н. Г. Шкабуру. Вот чго 
он сказал:

— Если сравнивать наши

Огромная площадь цеха как 
бы разграфлена ровными линиями 
конвейеров. Над движущимися 
лентами, освещенными лампами 
дневного света, склонились работ
ницы.

На потоке сборочного конвейера 
цеха №  6  завода резиновой обуви 
работает бригада коммунистиче
ского труда М. М. Вахрушевой. 
Если проследить весь технологи
ческий процесс сборки обыкновен
ной галоши, можно насчитать 
больше десятка различных опе
раций. В бригаде немало опытных

няет ударник коммунистического 
труда Нина Рудникович. Через- ее 
руки в смену проходит 1 . 0 0 0  пар 
галош. Нина ежедневно перевы
полняет сменное задание.

Хорошо работает О. Менгелева. 
Три года назад Ольга пришла на 
завод в бригаду М. М. Вахруше
вой. Сейчас она не отстает от са
мых опытных своих подруг.

Бригада М. М. Вахрушевой в 
предоктябрьском социалистиче
ском соревновании удерживает 
первое место в цехе № 6 . 23.000 
пар галош сверх годбвого плана

Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж

РИТМ I M I E P A
л

Г

• работниц, освоивших многие опе- 
“ рации в совершенстве.

Ударник коммунистического 
труда Т. М. Комарова овладела 
всеми операциями на конвейере и 
может подменить любую работни
цу. Таисья Михайловна обучила 
мастерству многих ■ новичков в 
бригаде.

Первая операция на сборке га
лош — затяжка подкладки — 
с ч т  ается одной и ? самых с юж
ных и огвс'тственпых Ес выпо 1-

‘if 4^'

решила она выпустить в этом го
ду и годовое задание выполнить 
19 декабря. Ежедневно с конвейе
ра сходит 1 0 0  пар сверхплановой 
продукции.

НА СНИМКАХ (вверху, слева 
направо): заместитель бригадира 
Р. С. Рогутенок, работницы 
бригады Т. М. Комарова н Н. К. 
Рудникович; работница Ольга 
Менгелева; ча конвейере — 
бригада М. М. Ba\p\uiCBoii.

В. КАЗАНЦЕВ

Л

■ г ы

Л " ,

результаты работы за 9 меся
цев текущего года е соответ
ствующим периодом прошло
го, то древесины выдано боль
ше на 293.500 кубометров, а 
тО'М числе деловой—на 206.800. 
В сентябре предприятия 
объединения работали со зна
чительным опережением гра
фика. За месяц разделано до
полнительно 70 е лишним ты
сяч кубометров древесины.

Однако с начала нынешне
го года наши леспромхозы в 
большом долгу перед госу
дарством. В сложившейся об
становке приобретает особен
но важное значение призыв 
укрупненных бригад Т. В. Вла
сенко из Каргасокского лес
промхоза и К. Ф. Ницына из 
Катайгинского леспромхоза и 
рабочих Асиновского лес
промхоза. Они призвали на
править сейчас все усилия 
для успешного завершения 
планов и обязательств тену- 
щего года и наметили для се
бя высокие рубежи на первый 
квартал нового года пятилет
ки-

Мы надеемся, что инициа
тива передовиков будет под
хвачена каждым леспромхо
зом, лесопунктом, каждой 
бригадой; Соревнование по
может вскрыть дополнитель
ные резервы и успешно за
вершить выполнение наших 
планов и обязательств.

НАВИГАЦИОННЫЙ
ПЛАН-ДОСРОЧНО

Томский речной порт до
срочно выполнил навигаци
онный план. Грузовой уча
сток, который возглавляет 
А. А. Муштаков, при плане 
5.740 тысяч тонн еще к 20 
октября переработал и от
правил потребителю 6  мил
лионов тонн гра1вия и других 
грузов.

Хорошо потрудился эки
паж крана ПК-12, на кото
ром механиком А. П. Шува
лов. Этот коллектив вместо 
920 тысяч тонн переработал 
1  миллион 2 0 0  тькяч тони 
гравяйно - песчаной смеси. 
Здесь особенно отличилась 
молодежь; А. Е. Истратов, 
крановщик В. Г. Панов и 
другие. Экипаж дважды за
воевывал в соревнования 
первое место и денежные 
премии.

Перевыполнили обязатель
ства коллективы крана 
ПК-2-бв (механик комму
нист В, О. Ташкин), а так
же крана ПК-5-61 (механик 
коммунист В. Н. Гинкель). 
Передовые механики занесе
ны в Книгу почета Томского 
речного порта.

В. ЕВТУШ ЕНКО, 
крановщик крана ПК-12, 
председатель цехового ко
митета Томского грузово

го района.

ОТРЯДЫ ПЛОДОРОДИЯ 
ЗА РАБОТОЙ

На трудовую вахту в 
честь Октября заступил кол
лектив автопарка Баткатско- 
го отделения «Сельхозтех
ники». Два отряда вывозят 
органические удобрения на 
поля колхоза имени 50-ле- 
гия Великого Октября и сов
хоза «Вперед». Дневную 
норму механизаторы вьтол- 
няют на 120— 130 процен
тов. Под будущяй урожай 
вывезено более 1 0  тысяч 
тонн органических удобре-

В. БУМАЖКИН.
Ш е га р ски й  район .

ПЕРВЫМИ В РАЙОНЕ
Коллектив управления ме

ханизации строительства, 
первым в Асиновском рай
оне 2 0  октября выполнил 
план регааюшего года пяти
летки. 23 октября завер
шено и задание трех пер
вых лет пятилетки.

Эти три года для коллек
тива были годами быстрого 
роста производительности 
груда. Если го'довая выра
ботка на одного работаю
щего в 1971 году составяла 
чуть больше 5 тысяч руб
лей, то нынче она равняет
ся 6.700 рублям. Многие

шоферы управления уже ра
ботают в счет 1975 года. 
Так. М. С. Чуков трудится в 
счет декабря 1975 года, то 
есть завершает свой пяти
летний план, А. С. Чуков— 
в счет июня 1975 года. По
следний год пятилетки на 
рабочем календаре И. А. Не- 
робеева, М. П. Колмакова и 
других водителей.

Коллективом управления 
до конца года будет выпол
нено работ сверх плава не 
менее чем на 150 тысяч руб
лей.

Н. ПИНЧУК.
г. Асино.

З а я в л е н и е
С о в е т с к о г о

в р а в и т е л ь с т в а
Весь мир с удовлетворе

нием и облегчением воспри
нял решение Совета Безо
пасности от 2 2  октября с. г. 
о прекращенйи огня и всех 
военных действ.ий на Ближ
нем Востоке.

Египетское_ руководство 
заявило о своей готовности 
выполнять это '' решение Со
вета Безопасности^ и прекра
тить военные действия на 
египетско-израильском фрон
те. О согласии с этим реше
нием Совета Безопасности 
было заявлено и правитель
ством Израиля.

Однако это заявление 
Тель-Авива явилось на деле 
грубой ложью, прикрываясь 
которой израильская воен
щина вероломно обрушилась 
на позиции египетских 
войск, а также на мирные 
населенные пункты Араб
ской Республики Египет. 
Эти действия правительства 
Израиля являются наглым 
попиранием решения Совета

Безопасности, вызовом наро
дам всего мира. За эти 
грубые нарушения решения 
Совета Безопасности пол
ную ответственность' несет 
прав-ительство Израиля.

Советское правительство, 
весь советский народ выра
жают гневный протест про
тив этих вероломных дейст
вий израильского правитель, 
ства и требуют, чтобы Из
раиль немедленно прекратил 
огонь и все военные дейст
вия против войск арабских 
государств и отвел свои вой
ска на линию прекращения 
огня 2 2  оетября в . соответст
вии с решение'М Совета 
Безопасности от 22 октября 
1973 года..

Советское правительство 
предупреждает правитель
ство Израиля о самых тяже
лых последствиях, которые 
повлечет продолжение его 
агрессивных действий про
тив Арабской Республики 
Египет и Сирийской Араб
ской Республики- '

V
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ОСНОВНОЙ РЕЗЕРВ  
ТРЦОВЛЯ ЙКТНВНОСП
Дела и заботы партийной группы фермы

Молотаотоварная ферма 
— очень важный участок 
совхозного производства. От 
трудовой активности доярок, 
телятниц, скотников зависит 
экономика всего хизяЗства.

В совхозе .«Коммунист» 
четыре молочнотоварных 
фермы. Одна из них — Ка- 
ракольская — является 
лучшей не только в совхозе, 
но и в районе. Из года в год 
каракольцы возглавляют 
районное соревнование жи
вотноводов.

За 9 месяцев коллектив 
фермы получил по 3.456 ки
лограммов молока от коро
вы, или на 219 килограммов 
больше, чем за то же время 
в прошлом году, и завоевал 
переходящее Красное__ знамя 
райкома КПСС и райиспол
кома. За успехи в развитий 
животноводства Министер
ство совхозов РСФСР и ЦК 
профсоюза работников сель
ского хозяйства и заготовок 
наградили передовой коллек
тив почетной грамотой.

Что определяет стабиль
ность успехов каракольцев? 
Прежде всего то, что здесь 
сложился сплоченный^^ высо- 
кодисциплинированный кол
лектив, у которого интересы 
государства, хозяйства всег
да на первом плане, Кара
кольцев отличает чувство 
коллективизма, взаимная 
требовательность и высокая 
ответственность каждого за 
порученное дело. Органи
зующим ядром коллектива 
является партийная группа, 
которую возглавляет А. X, 
Лихачев. В летний период в 
составе группы было щесть 
человек—доярки А. И. Па
нова, А. И. Лихачева, меха
ник-дояр Г, И. Балдин,
скотники А. X. Лихачев,
Д. А. Киндеев, бригадир 
фермы В. С. Соколов.

Сейчас в партийную груп
пу вошло еще три человека. 
Это механизаторы С. Е. Ши
лов, В. X. Меченков, А. В. 
Вагайцев. Они изъявили
жеЯание работать в зимний 
период на ферме скотника
ми. Таким образом, сейчас 
из 32 работников фермы 
девять — коммунисты.

Все вопросы, касающиеся 
работы фермы, решаются

при активном участии ком
мунистов. Накануне перево
да скота на стойловое содер
жание партгруппа обсудила 
со всем коллективом, как 
лучше организовать зимов
ку скота, наметила меро
приятия по рациональному, 
использованию кормов, по
полнению поголовья молоч
ного стада, повышению каче
ства молока.

Большое внимание груп
па уделяет организации со
ревнования в коллективе. 
Вопросы руководства сорев
нованием постоянно обсуж
даются на собраниях парт
группы. В итоге все живот
новоды с честью вьшолнили 
социалистические обязатель
ства за 9 месяцев. На ферме 
хорошо поставлена глас
ность соревнования. Месяч
ные и квартальные резуль
таты обсузкдаются на об
щих собраниях животново
дов. Здесь же поощряются 
победители. В красном угол
ке оформлена конкретная 
наглядная агитация. Живот
новоды знают, как идут де
ла и «а других фермах сов
хоза. Это помогает вернее 
определить свое место в 
борьбе за выполнение со
циалистических обяза.
тельств.

Каракольские доярки до
биваются высоких результа
тов в соревновании. Кавалер 
ордена Трудового Красного 
Знамени А. И. Лихачева, на
пример, надоила от каждой 
коровы за 9 месяцев по 
3.585 килограммов молока, 
у А. Е. Шиловой надой от 
коровы составил 3.578, у 
кавалера ордена Трудового 
Красного Знамени А. И. Па
новой — 3.527 килограм
мов.

В выполнении обяза
тельств всего коллектива ве
лика роль скотников А. X. 
Лихачева, Д. А. Кйндеева и 
других. Зимой они помога
ют дояркам измельчать и 
запаривать солому, дрожже
вать концентраты, дают ми
неральную подкормку жи
вотным, а летом организуют 
ночную пастьбу, подкормку 
животных корнеплодами.

На стойловый период кол
лектив фермы взял повы

шенные обязательства. Ре
шено надоить за 8 месяцев 
по 2.650 килограммов моло
ка на фуражную корову 
(это на 64 килограмма боль
ше, чем надоено за соответ- 
ствукмций период /прошлой 
зимовки), всего же полу
чить продукции 3.400 цент
неров. Предполагается уве
личить производство молока 
на 19 центнеров, на 21^про- 
цеят —- продажу государст
ву.Забота о повышении про
фессионального мастерства 
н уровня специальных зна
ний работников фермы ста- 
ло в партийной группе де
лом номер один. Бригадир 
фермы В. С. Соколов регу
лярно проводит с рабочими 
занятия по специальному 
учебному плану, сам он за
очно учится на третьем кур
се зоотехнического факуль
тета Новосибирского сель
скохозяйственного институ
та. Большинство доярок и 
скотников являются масте
рами животноводства I п И 
классов.

Личный пример коммуни
стов, индивидуальная работа 
с людьми — главное, что 
помогает партийной группе 
поддерживать в ко.)^лектив€ 
фермы хороший рабочий на
строй, энтузиазм. Коммуни
сты сумели создать обста
новку нетерпимого отноше
ния к нарушителям трудовой 
дисциплины. Таких обычно, 
так говорят, выводят на 
круг и учиняют строгий 
спрос за допущенные поо- 
ступки. Вот почему наруше
ния трудовой дисциплины— 
крайне редкие явления на 
ферме.

Однако члены партгруппы 
не считают, что они сде.та- 
ля все возможное для того, 
чтобы дела на ферме шли 
еще лучше; Впереди много 
трудных и сложныхлдел. Но 
то, что сделано, дает основа
ние считать, что коллектив 
добьется новых успехов в 
увеличении поголовья скота, 
повышении его продуктивно
сти, досрочно выполнит 
свои социалистические обя
зательства.

В. ГОРКАВЕНКО.

Р А З В И Т И Е  И И Н Т Е Р Н А Ц И О Н А Л Ь Н О Е  
СОТРУДНИЧЕСТВО СОЦИУИСТИЧЕСКИХ НАЦИЙ

Н а у ч н а я  к о н ф е р е н ц и я  в М о с к в е
' 23 октября в Москве, в 

конференц-зале СЭВ откры
лась научная конференция 
«Развитие и интернацио
нальное сотрудничестм со
циалистических наций». Ее 
проводят Ака1Д€Мия наук 
СССР, Институт марксизма- 
ленинизма, Академия об
щественных наук и Высшая 
партийная школа при ЦК 
КПСС.

Продукцию Московского 
завода имени Лихачева зна
ют все.

НА СНИМКЕ: в экспеди
ции завода идет погрузка на 
железнодорожные платфор
мы новых грузовых автомо
билей с маркой «ЗИЛ». От
сюда они отправляются в 
разные концы нашей Ро
дины и во многие зарубеж
ные страны.

Фото в. Соболева.
(Фотохроника ТАСС).

В работе конференции 
участвуют ученые и партий
ные работники из союзных 
республик, ветераны партии, 
а также ученые Болгарии, 
Венгрии, Демократической 
Респ.^'блики Вьетнам, Гер
манской Демократической 
Республики, Монгольской 
Народной Республики, Поль
ши, Румынии, Чехослова
кии.

Вступительным словом 
конференцию открыл акаде
мик П. Н. Федосеев.

С докладом «Укреп.чение 
единства социалистических 
стран — закономерность 
развития мирового социа
лизма» на конференции 
ступил секретарь ЦК КПСС 
К. Ф. Катушев.

(ТАСС).

[АДРЕС НОВОСТЕЙ: 
МАНОМЕТРОВЫЙ ЗАВОД

1ПШ1

РАБОЧАЯ ПОМОЩЬ СЕЛУ
С собрания актива Кировской районной партийной организации

Промышленные предприятия Кировского 
района выполнили все заказы  длЯ нужд сель
ского хозяйства, сверх плана выдано продук
ции на 4 0 5  тысяч рублей. %

В подшефных хозяйствах труженики района 
строят 5 коровников, 3 телятника и 2 свинар
ника.

Более 1 .0 0 0  механизаторов'С  предприятий и 
из организаций района приняли участие в сель
хозработах нынешнего года.

Только за врем я субботников и воскресников 
трудящ иеся района заготовили 4 0 0  тонн кор
мов, убрали овощи и картоф ель с 9 2 5  гекта
ров.

Студенческие отряды освоили около 4 мил
лионов рублей на строительстве в сельской ме
стности.

Н. Голубева работает в цехе № 22 электролампово
го завода на крючечном полуавтомате. За время работы 
в цехе Надя освоила все операции на линии и может За
менить любую работаицу. Н. Голубева — одна из луч
ших работниц цеха.

Фото в. Казанцева.

По следам наших 
выступлений

<гЧТ0 МЕНЯ ВОЛНУЕТ^
Автор корреспонденции, 

которая была опубликована 
под таким заголовком 18 
сеятября, писал о том, как 
нелегок для шофера путь от 
Калтая до Барабянкя: ямы, 
ухабы, ветхие мосты ч ^ з  
речушки.

Исполнительный комитет 
Томского райоюого Совета 
депутатов трудянцкся отве
чает редакции:

«На участке дороги Бара- 
бинка — Калтай сделана 
подсыпка полотна, преложе
ны новые водосточные тру
бы. Отремонтирован мост 
через речку Умь».

Работники сельского хо
зяйства нашей области в 
нынешнем году добились 
значительных успехов. Ва
ловой сбор зерна превысил 
прошлогодний на 26 тысяч 
тонн. Больше заготовлено 
кормов для скота. Значи
тельно возросло поголовье 
крупного рогатого скота, 
свиней, птицы.

В этих достижениях сель
ских тружеников есть заслу
га и томичей — работников 
промышленных предприя
тий, служащих, ■ учащихся 
высших и средних специаль
ных учебных заведений.

Об участии горожан в 
сельскохозяйственных рабо
тах на днях шел разговор на 
собрании актива Кировской 
районной партийной органи
зации.

С докладом «О задачах 
партийных организаций i рай
она по улучшению шефской 
работы в колхозах и совхо
зах области» выступил пер
вый секретарь райкома пар
тии М. Г. Николаев.

Коллективы промышлен
ных предприятий района, от
мечалось на собрании, из 
года в год увеличивают 
шефскую помощь селу. За
воды ' «Сябэлектромотор», 
режущих инструментов, 
электроламповый и другие 
многое делают для укрепле
ния . материально-техниче
ской базы подшефных хо
зяйств.
. Заслуживает внимания 

опыт сотрудничества завода 
режущих инструментов и

совхоза «Шегарс-кий». Ру- 
ководители завода, члены 
парткома и ведущие специа
листы постоянно бывают в 
совхозе. Деловые контакты, 
внимание, которое уделяют 
этому содружеству Шегар- 
ский райком КПСС и рай
исполком, позволяют вовре
мя решать важнейшие воп
росы шефства, контролиро
вать выполнение.1 договора 
коллективами завода' и сов
хоза.

Шефская помощь завода 
носит многогранный харак
тер. Коллектив'предприятия 
участвует в заготовке кор
мов и благоустройстве сов
хозного поселка, обеспечи
вает совхоз необходимым 
инструментом и оборудова
нием для ре.монта техники. 
Агитбригада, заводские лек
торы регулярно выступают 
перед рабочими совхоза. Об
щественные организации об- 
меннваютея опытом работы.

Однако не все руководите
ли и партийные организации 
промышленных предприятий 
в полной мере сознают важ
ность шефской работы. Пло
хо, например, ведет строи
тельство свинарника-откор
мочника в совхозе «Тунгу- 
совский» Молчановского 
района коллектив электро
механического завода.

Многие предприятия не
своевременно снабжают 
строительными материала
ми, укомплектовывают
бригады на объектах, строи
тельство которых они ведут

на селе. К сожалению, при
ходится еще сталкиваться с 
фактами, когда вместо ин
тенсивного строительства 
животноводческих объектов 
ведется активная и длитель
ная переписка между руно- 
водителялти завода или ин
ститута и директором совхо
за. '

Сдерживает темпы строи
тельства и крайне недоста
точная помощь предприятий 
стройиндустрии в поставке 
сборных железобетонных 
конструкций и других мате
риалов. Руководители и об
щественные организации за
водов ЖБИ-2', .строительных 
материалов медленно ос
ваивают производство изде
лий дйя животноводческих 
помещений.

Уже сейчас предприятиям 
необходимо активно гото
виться к оказанию шефской 
помощи в 1974 году. Всем 
организациям определены 
задания по комплексной ме
ханизации животноводческих 
помещений и строительству.

Особую заботу следует 
проявить о подготовке меха
низаторских кадров из числа 
.рабочих промышленных 
предприятий. Но к середине 
октября на многих предприя
тиях еще не приступили да
же к формированию групп 
механизаторов.

Выступавшие на собрании 
актава особо акцентировали 
внимание на том, что на 
сельхозработы следует посы
лать передовиков производ
ства. Это имеет большое вос
питательное значение для 
сельских тружеников.

На собрании было отме
чено, что томские научные 
коллективы мало ведут ис
следовательских работ для 
нужд сельского хозяйства.

В принятом участниками 
. актива постановлении опре. 
делены конкретные меры по 
улучшению практической 
помощи труженикам села.

В работе собрания акти
ва приняли участие второй 
секретарь обкома КПСС 
А. Е. Высоцкий и первый 
секретарь Томского горкома 
КПСС Ю. И. Литвинцев.

Новые рубежи
На заводе развернулась 

активная подготовка к 
празднованию 56-й годовщи
ны Великого Октября. На 
днях были обсуждены и при
няты новые пункты обяза
тельства коллектива в до
полнение к ранее принятым 
в начале года.

Манометристы решили к 
празднику изготовить сверх 
плана 13 тысяч приборов, а 
до конца года — 15 тысяч, 
досрочно, 1 декабря, выпол
нить заказ для Польской На
родной, Республики, допол
нительно получить сверх
плановой прибыли 90 тысяч 
рублей.

Практическими делами 
подкрепляют обявательсттю 
передовые коллективы це
хов, участков, бригад. С опе
режением графика на 1.000 
и более приборов трудятся 
сборочные бригады Д. Ве
ликосельской, Ю. Назаро
вой Е. Зинченко, Т. Бычко
вой из цеха № 5. Хорошие 
показатели имеют бригады 
цеха Ai» 4, возглавляют ко
торые Т. Милютина, А. Юди
на, А. Калашников, Ю. Са
вельева.

Комсомольский
субботник

■ударным комсо.мольским 
объектом объявила моло
дежь строительство завод
ского стадиона. В течение 
лета не раз выходили юноши 
и девушки на субботники й 
воскресники —̂ укладывали 
дренажные трубы, рыли- 
траншеи под: них, засыпали 
площадки гравием.

Вот-вот мороз скует зем
лю, засыплет снегом, поэто
му комитет ВЛКСМ решил 
для завершения всех на.ме- 
ченных в этом году работ 
провести заключительный 
массовый субботник. Он со
стоялся в прошедшую суб
боту и был посвящен 55-й 
годовщине Ленинского ком
сомола.

Новый отряд 
механизаторов

в этом году на полях под
шефных совхозов «ПарбиГ- 
ский»- и «Заветы Ильича» 
Бакчарского района труди
лись 70 механизаторов — 
рабочих и инженерно-техни
ческих работников завода.

[ Они оставили о себе добрую 
I память, помогли труженикам

села во время заготовки кор- 
■мов и уборки урожая.

Предприятие уже сейчас 
готовится к новому сель
скохозяйственному году. На 
днях начались занятия на 
курсах трактористов. Нынче 
ианометоисты подготовят за 
зилту 130 механизаторов для 
села.  ̂ 85 трактористов и 
комбайнеров сядут за шгур- 
валы и рычаги машин впер
вые, 45 пройдут переподго. 
товку.

Теоретические занятия на 
курсах проводят инженеры- 
механики подшефных совхо
зов. Практику заводские 
трактописты будут прохо
дить в подшефных хозяйст
вах.

ЗЙ̂чеба партийного 
актива

На днях состоялся сёМн- 
нар секретарей партийных 
организаций цехов и отде
лов. Об итогах работы про
мышленных предприятий го
рода за 9 месяцев и задачах 
по успешному выполнению 
социалистических обяза- 
те.дьств третьего, решающе
го года пятилетки рассказал 
инструктор горко.ма КПСС 
А. П. Рытов. Тема выступ
ления инструктора горкома 
партии Л. "с. Катаевой — 
«Планирование работы парт
организаций И' контроль за 
В(Ыполнением принятых ре
шений». Выступление секре
таря комитета ВЛКСМ заво
да Ю. П. Тураева было по
священо партийному руко
водству комсомолом. А 
старший 'инженео по технике 
безопасности Е. С. Симак - 
рассказал о задачах по''' 
улучшению охраны труда. ■

В гости к друзьям 
из Улан - Удэ

Делегация заво.да выеха
ла в г. Улан-Удэ на родст
венное предприятие — за
вод ' «Теплоприбор»—для 
подведения итогов социали
стического соревнования 
между дву.мя коллективами, 
а также соревяуношимнся 
бригадами и отдельными 
рабочими.

Весной делегация бурят
ского завода была в гостях 
у томичей. Тогда и былй за
ключены договоры на социа
листическое . соревнование 
между завода.ми, передовы
ми рабочими, и бригадами.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

Недавно наша газета сообщила о том, что при
нято совместное постановление бюро обкома КПСС 
и облисполкома о разработке и внедрении в 1973— 
1977 годах в порядке эксперимента первой очереди 
автоматизированной системы управления хоз^ет- 
вом области. Читатели газеты высказали пожела
ние подробнее рассказать об этом научном и соци
ально-экономическом эксперименте. В связи с этим 
редакция попросила секретаря обкома КПСС П. Я. 
Слезно и заместителя директора НИИ автоматики и 
электромеханики Ф. И. Перегудова ответить на ряд 
вопросов.

Вопрос П. Я. Слезко: Чи
тателей газеты интересует, 
чеяя вызвана необходимость 
разработки территориальной 
АСУ:

Ответ: Управление соци
алистическим общественным 
производством, совершенст
вование многообразных
форм материальной и духов
ной жизни общества всегда 
было одной из важнейших 
исторических задач КПСС. 
Выдвигая на первый план 
задачу совершенствования 
управления, В. И. __Лении 
сразу после Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции подчеркивал, что 
эта задача становится ос
новной, как только полити
ческая власть переходит в 
руки трудшцихся. Творче
ски развивая ленинские 
принципы управления при
менительно к новым исто
рическим ус.довиям, XXIV 
съезд КПСС наметил даль
нейшие пути совершенство
вания системы управления 
экономикой.

«Речь идет, по существу, 
о том, — подчеркивается в 
материалах съезда. как 
нам лучше организовать дея
тельность обвдестна^помуй*»-

реяию экономического и со
циального развития, обеспе
чить наиболее полное ис
пользование имеющихся 
Еоэможностей, еще теснее 
объединить сотни тысяч кол- 
лективов^ десятки миллио
нов трудящихся вокруг глав
ных целей партийной поли
тики. Следовательно, вопро
сы управления затрагивают 
не только узкий круг руко
водителей, но и все партий
ные, советские, хозяйствен
ные организация, все кол
лективы трудящихся. Это 
означает, что улучшение уп
равления — важнейшая со
ставная часть всей деятель
ности партии по руководству 
экономикой».

Совершенствование пла
нирования народного хозяй- 
стаа и управления сегодня 
немыслимо без широкого 
применения экономико-мате
матических. методов, исполь
зования электронно-вычис
лительной организационной 
техники и средств связи, 
всемерного улучшения си
стемы учета и отчетности. В 
соответствии с Директивами 
XXIV съезда в нашей 
стране широко разварнуты 
р а ^ т ы  по созданию и внед- 
резшю АСУ предгфнятий.

объединений, министерств и 
ведомств.

В текущей пятилетие за
кладываются основы обще
государственной автоматизи
рованной системы сбора и 
обработки информации для 
планирования и управления 
народным хозяйством на ба
зе государственной сети ВЦ 
и единой автоматизирован
ной системы связи страны 
(ОГАС). Совершенствование 
управления экономикой по- 
прежнему осуществляется 
на основе отраслевого прин
ципа управления, эффектив
ность которого убедительно 
доказана практикой нашего 
народного хозяйства.

Однако дальнейшему со
вершенствованию этого
принципа мешают проявле
ния внутриведомственных 
интересов, несоблюдение за
частую комплексного подхо
да к развитию территории.

В само.м деле, ни одна от
расль хозяйства не может 
сегодня успешно развивать
ся иа территории области 
без всестороннего учета все
го многообразия факторов, 
обусловливающих оптималь
ный путь развития. Число 
этих факторов довольно ве
лико, причем многие из них 
носят ярко выраженный 
межотраслевой характер. 
Возьмем, к примеру, такие 
факторы, как наличие в об
ласти трудовых, эне|ргетиче- 
ских, минерально-сырьевых 
ресурсов, мощностей строя- 
тельночмонтажных организа
ций, системы материально- 
технического снабжения, 
транспортных связей, подго- 
товни кадров, наконец, все
го |НОмплекса социально- 
культурных, коммунальных 
и бытовых условий, — ведь 
все это непосредствевно или

косвенно влияет на развитие 
любого народнохозяйствен
ного объекта. Ведо.мствен- 
ная узость, отсутствие си- 
стем!НОго- подхода в хозяйст
венной практике чреваты 
возникновением противоре
чий и диспропорций, отрица
тельные последствия кото
рых значительно больше ка
жущихся временных выгод.

известного советского уче
ного в области кибернетики, 
заявившего о том, что АСУ 
— не мода, а властное, объ
ективное требование жизни, 
неотвратимое как электри
фикация народного хозяй
ства. Совершенно очевидно, 
что в настоящее в.ремя необ
ходимо вьтолнить работу, 
позволяющую Б реальных

такой комплекс организаци
онно-технических средств, 
который бы существенно по
высил эффективность при
нимаемых решений, исклю
чил бы из практики хозяйст-. 
венного руководства волюн
таризм.

Известно, что основными 
функциями любого аппарата 
управления являются выра

мя. которое отводится в лю
бом аппарате управления на 
принятие решений, в основ- 
но.м уходит именно на сбор 
информации. Вот здесь-то 
кибернетика может оказать
ся неоценимым помощником 
руководителя любого уров
ня.

В конкретной хозяйствен
ной ситуации поиск кратчай

числительных машин рас
смотреть за короткое время 
значительное количество 
возможных вариантов.

Для любого вида М0|дели-, 
рован'ия нужно располагать! 
соответствующей' исходной . 
информацией, которая в 
больших объемах хранится в 
отчетах, балансах, справках, 
на полках бухгалтерий, етде-

I Н а ч а л о  б о л ь ш о г о
Вот почему так остро сто

ит задача: найти эффектив
ные формы сочетания отрас
левого и территориального 
принципов управления, по
высить роль местных пар
тийных и советских органов 
в -управленяи хозяйством 
области. Одним из практи
ческих путей поиска таких 
решений должен стать начи
наемый по поручению Госу
дарственного комотета Со
вета Министров СССР по 
науке и технике широкий 
научно-технический и соци
альный эксперимент по со
зданию автоматизированной 
системы управления хо
зяйством Томской области.

Вопрос Ф. И. Перегудову: 
Не является ли сездание 
АСУ увлечением, данью мо
де и будет ли от этой ог
ромной работы, сопряжен
ной с немалыми материаль- 
нылш и интеллектуальньвди 
затратами, практическая 
польза?

Ответ: ,На это -можяо-<быяо 
бы ответнтк-словамн’г-адяого

условиях, на практике раз
работать и проверить основ
ные принципы территори
альной АСУ.

Поэтому р^чь идет не о 
том, чтобы создать уникаль
ную автоматизированную си
стему управления, пригод
ную лишь для Томской об
ласти, а о том, чтобы на 
примере ее, в рамкаХ обще
государственной автоматизи
рованной системы управле
ния, создать так называемое 
типовое нижнее звено — 
те.рриториальную автомати
зированную систему управ
ления, основные идеи и 
принципы которой были бы 
пригодны для любой обла
сти.

Давайте уточним, что сле
дует понимать под автомати
зированной системой управ
ления. Речь идет вовсе не о 
том, чтобы заменить автома
тами Р5гководителей с их ор
ганизаторскими способно
стями, практической смекал
кой я  интуицией, а о том, 
чтобы в помощь им создать

ботка и йринятие направлен
ных на достижение опреде
ленной цели решений, вы
полнение которых обеспече
но необходимыми ресурса
ми, а также контроль за 
осуществлением принятых 
решений.

Поскольку решения всег
да направлены на изменение 
конечных показателей про
изводственной деятельности, 
аппарат управления должен 
располагать необходимым 
объемом оперативной инфор- 
.мации о текущем состоянии 
объекта. Если проанализиро
вать нашу практическую 
деятельность, то можно за
метить одну постоянную осо
бенность: на пути к эффек
тивным решениям руководи
тель всегда ощущает дефи
цит времени. Он зачастую 
не успевает получать объек
тивную и полную исходную 
информацию, необходимую 
для Принятия оптимальных 
решений, не успевает анали
зировать их возможные по
следствия. Вместе с тем вре

шего пути к достижению це
ли всегда связан с выбором 
наиболее |елесообразных 
вариантов из многообразия 
возможных. Другими слова
ми, руководителю необходи
мо ос.уществить моделиро
вание, т. е. найти наиболее 
выгодное решение. Модели
рование может быть раз
ным. Обдумывание вопроса 
— самый распространенный 
вид моделирования. Однако 
в условиях крупного совре
менного производства, где 
номенклатура изделий и 
комплектующих узлов к  де
талей огромна, трудно таким 
образом учесть все сущест
венные моменты, влияющие 
■на конечный производствен
ный результат. Еще труднее 
это сделать в масштабе от
расли, области, республики 
и страны в целом.

В настоящее время нача
ли широко применяться так 
называемые экономико-мате
матические методы приня
тия решения. Они позволяют 
с помощью 9Л€КТРОННО-ВЫ-

лов кадров, аланово-эконе- ■ 
мических и технических от
делов, а также в паМ'ЯТи ис- ■ 
полнителей этих служб. Ис
ходной информации обычно 
he хватает не потому, что ее 
нет, а потому, что .мы не 
умеем в нужном объеме бы
стро извлекать и анализиро
вать ее. Здесь на помощь 
органам управления должны 
прийти ЭВМ, в «памяти» 
которых можно сформиро
вать банк исходной инфор
мации. чтобы получать ее 
оперативно в процессе 
принятия решений. Тог
да в результате моделиро
вания руководителям, отве
чающим за деятельность 
конкретного объекта управ
ления, будут предложены 
возможные варианты реше
ния. Руководитель же выбе
рет наиболее эффективное, 
по его мнению, решение, 
после чего ему ирядается 
сила к^идяческого докумен
та.

Совершенио очевцдяо, чга 
такая система предъяваиет

(
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На каждую тысячу жите
лей нашей области в этом 
году приходится 1.600 эк
земпляров газет и журна
лов. Это больше, чем в сред
нем по стране.

Успешно идет подписка и 
в этом году. За сентябрь и 
20 дней октября выписано 
662.000 экземпляров газет 
и журналов — на 31.000 
экземпляров больше по 
сравнению с этим же перио
дом прошлого года. Возрос
ла подписка на центральные 
издания, на областные газе
ты «Красное знамя» и «Мо
лодой ленинец».

Рост подписки стал воз- 
моя{ен благодаря большой 
работе, партийных организа
ций заводов, строек, совхо
зов и колхозов, учреждений, 
вузов, работников связи и 
«Союзпечати», обществен
ных распространителей.

Хорошо прбвела подписку 
среди, жителей почтальон 
села Берлинка Зырянского 
района К. И. Безрукова. 
200 семей выписали 825 
изданий — более четырех 
на семью. В их числе «Прав
да», журналы «Агитатор», 
«Политическое самообразо
вание», «Работница», «Кре
стьянка», молодежные газе
ты. Большую помощь в про
ведении подписки почтальо
ну оказал секретарь парт
организации А. Д. Трофи
мов. •

Общественный распрост
ранитель Асиновского мясо
комбината К. В, Мальгина в 
коллективе, где 100 чело
век, распространила 500 
экземпляров различных из
даний, среди которых 33 
экземпляра газеты «Прав
да». .

Т. А. Зубова, обществен
ный распространитель Кол- 
пашевского аэропорта, уже 
выписала 1.455 квитанций, 
в том числе 100 на газету 
«Правда», 20 — на «Эконо
мическую газету», 52 — на 
журналы ЦК КПСС.

12 лет ведет подписку в 
Каргасокском леспромхозе 
3. В. Зубенко. На 20 октяб
ря в коллективе из 113 че
ловек она распространила 
425 экземпляров газет и 
журналов. Хорошо организо
вали подписку обществен
ный распространитель Ново
никольского отделения свя
зи Александровского района 
Б. А. Андрианов, общест
венный распространитель 
совхУУа' «ГалКйнский» Бак- 
чарского района Т. С. Мат
веева, Л. И. Томинкина из 
Шегарского района, А. И. 
Хайрутдинова из Парабели.

Прощло более половины 
времени, отведенного для 
оформления подписки. Одна
ко не везде дело идет ус
пешно.

Мало организованности в 
проведении подписки, на
пример, в Кривошеинс.ком, 
Молчановском, Парабель- 
ском, Бакчарском, Чаин- 
ском районах. Из 12 веду-

МОСКВА. Преступные 
действия чилийской реак
ции вызывают гнев и возму
щение советских людей. 
Об этом говорилось на мно
голюдном митинге рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих, кото
рый состоялся 23 октября 
во Всесоюзном научно-ис
следовательском институте 
легкого и текстильного ма
шиностроения.

Открывая митинг, секре
тарь парткома Н. Череми- 
синов сказа.ч, что коллек
тив института присоединяет 
свой голос к справедливым 
требованиям советской об
щественности положить ко
нец кровавому террору в 
Чили.

Волю чилийского народа не сломить
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щих показателей в сводках, 
представленных начальни
ками отделений «Союзпеча
ти» эвих районов, половина 
ниже прошлогодних.

Непонятно, как могут 
быть спокойны обществен
ные организации Молчанов- 
ского, Парабельского рыбо
заводов, Могочинского лесо
завода, где в течение почти 
двух месяцев еще не сдана в 
«Союзпечать» ни одна кви
танция на газету или жур
нал.

40 крупнейших организа
ций Советского района Том
ска оформили подписку 
только на 10 экземпляров 
газеты «Советская культу
ра». Ни одной квитанции на 
общественно - политические 
журналы не получили мы 
пока от завода режущих ин
струментов, с гормолзаво- 
да, из треста столовых 1, 
приборного техникума, тре
ста «Томскпромстрой».

Работники связи, «Союз
печати» могут успешно за
вершить подписку, только 
опираясь на общественнь!й 
актив. Каждый активист, 
каждый общественный рас
пространитель должен по
нимать большое , политиче^ 
ское значение порученной 
ему работы. «Для нас не 
безразлично, где и как сбы
вается наша газета», — го
ворил Владимир Ильич Ле
нин.

За последние годы на мно
гих предприятиях Томска: в 
объединении «Сибкабель», 
на подшипниковом, электро
ламповом заводах, в Колпа- 
шевском, Кожевниковском и 
других районах стали выде
лять из числа партийных 
активистов специальных 
распространителей партий
ных изданий, из инженеров 
и техников — распространи- 
телей производственно-тех- риалистической борьбы от- 

•нических журналов, из ком
сомольцев—молодежных из
даний. Опыт показывает, 
что такая специализация да-

От имени молодежи ин
ститута на митинге выступи
ла секретарь комсомоль
ской организации Л. Фи
липпович. Она сказала, что 
все советские юноШи и де
вушки горячо поддержива
ют чилийских патриотов, 
боевой дух которых не сло
мили ни пытки, ни репрес
сии.

В единодушно принятой 
резолюции участники ми
тинга целиком и полностью 
поддержали заявление Цен

трального Комитета КПСС 
по поводу военного перево
рота в Чили и заявление 
Советского правительства, 
гневно осудили реакционный 
путч.

СУМГАИТ. Гневный про
тест против разгула чилий
ской реакции, свергнувшей 
законное правительство Чи
ли, единодушно выразили 
участники митинга, состояв
шегося на Сумгаитском су
перфосфатном заводе.

— Мы. как и весь совет
ский народ, одобряем и

Большой интерес

поддерживаем , заявление 
ЦК КПСС по поводу воен
ного переворота в Чили и 
заявление Советского пра
вительства, — сказал аппа
ратчик В. Балаенр—Все мы 
глубоко возмущены крова
выми преступлениями воен
ной хунты. Требуем поло
жить конец преследовани
ям патриотов Чили.

В единогласно принНтой 
резолюции участники митин
га заклеймили позором ор
ганизаторов контрреволюци
онного переворота в Чили,

^ c o o E i u e H u s i ^

ВСЕМИРНЫЙ
к о н № е с с
ПРОФСОЮЗОВ
ЗАВЕРШЕН

ВАРНА, , 23 ■ октября. 
(ТАСС). В Варне закончил
ся VIII Всемирный конгресс 
профсоюзов. В его работе 
приняли участив Пбсланцы 
рабочего класса 93 госу
дарств, представляющие 208 
миллионов трудящихся. Она 
обсуждали актуальные про
блемы совместной борьбы за 
права и интересы трудящих
ся, против империализма, 
за мир, демократию и соци
альный прогресс.

Ярко выраженную спло
ченность мирового пролета
риата на фронте антиимпе-

ет неплохие результаты.
' Общественный распрост

ранитель — не только при
емщик подписки, а прежде 
всего пропагандист печати, 
боец идеологического фрон
та. Это хорошо понимает 
большинство наших передо
вых активистов. Они ис
пользуют разнообразные 
формы и методы пропаган
ды периодических изданий: 
многотиражные, стенные га
зеты, выставки журналов, 
встречи читателей с работ
никами редакций и изда
тельств.

Наступил решающий этап 
подписки на газеты и жур
налы. В четвертом году де
вятой пятилетки будет мно
го новых событий и сверше
ний. Периодическая печать 
расскажет о них каждой со
ветской семье.

А. ГРИГОРЬЕВ, 
начальник Томского
Областного агентства

«Союзпечать».

ражают единодутпно приня
тые конгрессом «Ориента
ционный документ», «Хар
тия прав профсоюзов и со
циально-экономических тре
бований трудящихся капи
талистических стран на со
временном этапе» и другие 
документы.

В заключительный день 
конгресс избрал Генераль
ный со'вет БФП. На состояв
шейся затем сессии Гене
рального совета избран, как 
уже сообщалось, новый со
став бюро ВФП.

ТОКИО, 23 октября. 
Корр. ТАСС В. Зацепин пе
редает: Полным ходом идет 
подготовка к открытию в 
Токио- выстав,ки «Советская 
социалистическая Сибирь», 
которая будет проходить с 
21 декабря этого года по 
6 мая 1974 гО|Да. В подго
товке к выставке активное 
участие принимает создан
ный недавно инициативный 
комитет по проведению вы
ставки, в состав которого 
вошли председатель ассо
циации культурных связей с 
зарубежными странами
С. Мацумаэ, президент фе
дерации экономических ор

ганизаций К. Уэмура, пре
зидент японской торгово-про
мышленной палаты С. Нага
но, депутаты парла-мента и 
другие видные политические 
и общественные деятели 
страны.

В павильоне, имеющем 
выставочную площадь 4 тыс. 
квадратных метров, посети
тели смогут ознакомиться с 
экономикой Сибири, общест
венной жизнью, историей, 
культурой и обычаями насе
ления Сибири, лучше понять 
огромные возможности в об
ласти .развития советоко
японских связей.

'v Сообщая о  предстоящем 
открытии выставки, газета 
«Майнити» пишет о боль
шом интересе в Японии сре
ди политичешшх, деловых^, 
научных кругов и широкой 
общественности к Советской 
Сибири. Газета помещает 
подборку высказываний
представителей различных 
кругов о значении выстав
ки.

О.рганизация выставки, 
говорит председатель коми
тета по нефти при японо- 
советском комитете по дело
вому сотрудничеству
X. Ймадзато, очень своевре
менна. Последние 10 лет

потребовали освободить Лу
иса Корвалана и других 
борцов за счастье чилийско
го народа.

ДОНЕЦК. Волее тысячи 
человек собралось в наряд
ной донецкой шахте «Ли- 
диевка» на митинг солидар
ности с чилийскими патрио
тами.

Совесть человечества не 
может примириться со 
страшными событиями чи
лийской трагедии. Никаки
ми репрессиями' не сломить 
волю трудового народа. Об

между нашими странами 
неуклонно развиваются тор
говые отношения. Думаю, 
что выставка природных ре- 

' сурсов Сибири, которые, как 
говорят, представл1яют всю 
таблицу Менделеева, лучше, 
чем любые рассказы, пока
жет все многостороннее зна
чение этого обширного края.

Председатель правления 
ассоциации содействия тор
говле с СССР и социалисти
ческими странами Европы 
С. Хориэ выразил яадеж.ду, 
что широкое ознакомление 
с Сибирью в Японии внесет 
вклад в дальнейшее разви
тие японо-советской друж
бы и будет способствовать 
еще более активному расши
рению торговых и экономи
ческих связей между дву
мя странами.

этом говорили в своих вы
ступлениях начальники уча
стков В. Борисов и В. Сла- 
бун. механик А. Якименко.

Шахтеры единодушно 
приняли резолюцию, в кото
рой решительно осудили 
контрреволюционные дейст
вия чилийской реакции. Оци 
потребовали немедленного 
освобождения Генерального 
секретаря Компартии Чили 
Луиса Корвалана и других 
патриотов, томящихся в за
стенках фашистской хунты.

(ТАСС).

ИЗРАИЛЬ НАРУШИЛ СОГЛАШЕНИЕ О ПРЕКРАЩЕНИИ ОГНЛ
КАИР, 23 октября. 

(ТАСС). На египетско-изра
ильском фронте вчера в 20 
часов по московскому вре
мени, в соответствии с резо
люцией Совета Безопасно
сти ООН, вступило в силу 
прекращение огня.

23 октября утром египет
ское военное командование 
сообщило, что Израиль ис
пользовал период между 
прекращением огня в ночь с 
22 на 23 октября для пере
группировки своих войск и 
передвинул некоторые из 
своих подразделений в рас
положение египетских войск, 
прежде всего на западном 
берегу Суэцкого канала. 
Израильские ВВС обстрели
вали египетские части.

В сооб4цении египетского 
командования говорится, что 
эта акция Израиля препят
ствует выполнению резо
люции Совета Безопасности 
о прекращении огня и выну
ждает египетские вооружен
ные силы нанести ответные 
удары по израильским вой
скам на занятых ими после

прекращения огня позициях.
В коммюнике, передан

ном радио Каира, говорится, 
что «танки и сухопутные 
части противника открыли 
огонь в нескольких секторах 
фронта в нарушение резолю
ции о прекращении огня. 
Вражеские самолеты под
вергли бомбардировке еги
петские позиции, что яв
ляется еще одним наруше
нием резолюции. Египетские 
силы ответили огнем на 
огонь».

В 13.00 московского вре- 
■ мени каирское радио пере
дало новое коммюнике, в ко
тором говорится: «В резуль
тате непрекращающихся на
рушений противником резо
люции о прекращении огня 
и бомбардировок неприя
тельскими самолетами на-' 
ших позиций на западном 
берегу канала, особенно в 
южном секторе, египетские 
силы вступили в воздушный 
бой с противником. Продол
жаются бои между египет
скими сухопутными войска
ми и войсками противника.

продолжающими нарушать 
резолюцию о прекращении 
огня».

По сообщениям из Тель- 
Авива, израильское воен
ное командование отдало 
приказ возобновить боевые 
действия в южном секторе 
Суэцкого канала. Израиль
ский военный представитель 
оправдывал это решение 
т^м, будто в ночь на 23 ок
тября имели место наруше
ния соглашения о прекраще
нии огня с другой стороны.

Как сообщило Франс 
Пресс, из(заильский вренный 
представитель заявил, что 
сегодня утром израильские 
ВВС атаковали группировки 
египетских сил на обеих сто
ронах Суэцкого канала.

Западные информацион
ные агентства, со ссылкой 
на израильское командова
ние, сообщают, что израиль
ские войска продолжали 
вчера вечером операции на 
сирийско-израильском фрон
те, пытаясь оправдать это 
ссылками на то, что Сирия

не объявила о своем отно
шении к резолюции Совета 
Безопасности.

ДАМАСК, 23 октября. 
(ТАСС). Здесь состоялись 
заседания центрального ру
ководства Прогрессивного 
национального фронта и 
руководства Партии араб
ского социалистического воз
рождения, на которых об
суждалась резолюция Сове
та Безопасности о прекра
щении огня. Официальные 
•решения по этому вопрму 
будут объявлены. *

Сирийский военный пред
ставитель заявил, что около 
60 израильских самолетов 
пытались подвергнуть бом
бардировке гражданские 
объекты к северу от Дамас
ка. 11 самолетов были сби
ты.

АММАН, 23 октября. 
, (ТАСС). Премьер-министр 

Иордании Ар-Рифаи заявил, 
что «правительство Иорда
нии согласилось с решени
ем Совета Безопасности о 
прекращении огня».

МИР ПЛАНЕТЕ ЗЕМЛЯ..,

(

«в  единстве — сила!» — 
провозглашает плакат
В. Брискина из серии «Про
летариат в борьбе». Он
представлен на выставке по
литического плаката, от
крывшейся 23 октября Б Мо
скве и приуроченной к Все
мирному конгрессу миролю- 
б я в ы х  сил.

Лакойичным и выразн-
1 Н Я Ш Я В В Я Ж 1
более высокие требования к 
квалификации работников 
ашйарата управления по 
сравнению с неавтоматизи
рованным управлением. Сле
довательно, должна быть 
тщательно продумана и осу
ществлена широкая система 
мер по повышению квалифи
кации руководителей.

тельным языком художнини- 
плакатисты говорят о соли
дарности советских людей и 
народов социалистического 
лагеря с народами, борющи
мися за свою независи
мость, о стремлении всего 
прогрессивного человечества 
к разоружению и миру.

(Корр. ТАСС).

МАССОВЫЙ ТЕРРОР ВОЕННОЙ ХУНТЫ
БУЭНОС-АЙРЕС, 23 ок

тября. (ТАСС). В своих по
пытках подавить малейшее 
сопротивление чилийская 
военная диктатура продол
жает кампанию жесточай
шего террора. Как сообщает 
аргентинская газета «Мун- 
до», в городе Пунта-Аре- 
нас на юге Чили солдаты 
хунты расстреляли двух 
подростков за «нарушение 
комендантского часа». Эта 
же газета указывает, что 
убит якобы «при попытке к

рены к с.мерги и казнены 
четыре сторонника Народно
го единства. Еще 12 чело
век приговорены к различ
ным срокам тюремного за
ключения. Только по офици- 
альньим заявлениям хунты, 
за последнее время к смерт
ной казни военными судами 
было приговорено 77 чело
век.

Один из чилийских эми
грантов, которому удалось 
вырваться из Чили, расска
зал здесь корреспонденту

бегству» бывший директор ТАС^, что путчисты унич-
радиостанции 
единства «Ла 
сур» в городе 
нас.

В Консепсьоне

Народного тозкили более четыреххжт 
вое дель шахтеров угольного бассей- 
Пунта-Аре- на Лота, которые оказали 

вооруженное сопротивление 
пригово- мятенгаикам.

Д ' '
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БЕРЛИН, 23 о.ктября. i 
(ТАСС). Свидетельством 
брагского единства и боевой 
солидарности между народа
ми ГДР и ДРВ стал митинг 
герм!ано-вьетнамской друж
бы, состоявшийся сегодня в 
Берлине. В президиуме со
брания вместе с посланцами 
героического Вьетнама на
ходились Первый секретарь 
ПК СЕПГ Э. Хонеккер, 
Председатель Государствен
ного совета ГДР В. Штоф, 
Председатель Совета Ми
нистров ГДР X. Зиндерман и 
другие партийные и госу
дарственные руководители 
республики, а также гене
ральный секретарь Всемир
ного Совета Мира Р. Чанд- 
ра.

Перед собравшимися вы
ступили главы партийно
правительственных делега
ций ГДР и ДРВ — член 
Политбюро ПК СЕПГ, Пред
седатель Совета Министров 
ГДР X. Зиндерман и член 
Политбюро ЦК ПТВ, 
Премьер-Министр ДРВ Фам 
Ван Донг.

рас-
ан-

эгот

повьппения ее качества, 
дальнейшего развития про
изводительных сил на осно
ве интенсивного освоения 
природных богатств. В свою 
очередь, постоянный рост 
материального и культурно
го уровня жизни населения 
будет непосредственно обус
ловлен темпами развития 
сферы пронэводства и «|>€-

ЛОНДОН. Более 5.000 человек приняли участие в 
демонстрации протеста против намечаемого увольнения 
1.750 рабочих известного в Англии завода по пр<жзвод- 
ству мотоциклов «Триумф».

, Фотохроника ТАСС.
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Вопрос Ф. И. Перегудову; в области экономики, ки- чение ряда лет. За Л о вре- Большая 
Чем обусловлен выбор для бернетики, прикладцой ма- м я . должна ^ыть создана коллективу 

Том-

ФАЛЬШИВКА 
АГЕНТСТВА 
СИНЬХУА

Агентство Синьхуа^ 
прост.раннло очередной 
тисоветский опус. На 
раз он был приурочен к 
итогам состоявшихся в Мо
скве советско-японских пе
реговоров. Новое «произве
дение» ciiHbxya изобилует 
отнюдь не новыми обвине
ниями в адрес Советского 
Союза, всячески чернит со
ветско-японские отношения.

На эту грязную стряпню 
можно было бы, пожалуй, ие 
обращать никакого внима
ния, если бы агентство в 
качестве источника ее не 
ссылалось на известную в 
прогрессивных кругах обще- 
ствеиную организацию — 
Японский комитет солидар
ности с народами Азии и 
Африки. .

Прочли сообщение Синь- 
хуа в Японском коми
тете солидарности с
народами Азии и Аф
рики и возмутились. «Ника
ких заявлений, подобных 
тем, которые содержатся в 
сообщении Синьхуа, мы не 
делали и делать не соби
раемся», — заявил офици
альный представитель коми
тета токийскому корреспон-, 
денту ТАСС.

Каков же вывод? Он ш ?  
прашивается сам собой: в 
погоне за антисоветскими 
«Сенсациями» пекинские 
пропагандисты дошли до то
го, что не останавливаются 
перед прямым подлогом и 
собс)Рвенные домыслы при
писывают общественным ор
ганизациям других стран.

А. БИРЮКОВ, 
обозреватель ТАСС.

ции о Деятельности объек. 
тов народного хозяйства, 
улучшения контроля за хо
дом выполнения ими госу
дарственных планов.

Особую роль в АСУ об
ласти должно сыграть нали
чие хранимого в ЭВМ набо
ра комплексных программ 
развития отраслей и райо
нов 'на пятилетннй и более

основе
грамм

комплексных про- 
социально-экономи- 

ческого развития, включаю
щих вопросы производства и 
социального развития произ
водственных коллективов, с 
обязательным^ учетом соот- 

■ ветствующих' территори
альных интересов района 
или города.

Для создания комплек-

э к с п е е н т а
Вопрос П. Я. Слезно: Ка

кие ибйкретные Задачи раз
вития области непосредст
венно связаны с созданием 
территориальной АСУ?

Ответ: В соответствии с 
постановлением бюро обко
ма КПСС и облисполкома в 
ближайшие годы предстоит 
создать автоматизированную 
систему управления хозяй
ством Томской области. Она 
должна представлять собой 
совокупность администра
тивных и экономико-матема
тических методов, средств 
вычислительной техники и 
связи, позволяющих мест
ным органам осуществлять 
более эффективное управле
нце областью, ориентиро
ванное на ее комплеконое 
развитие в интересах народ
ного хозяйства страны и на
селения области. Это будет 
достигаться за счет лучшего 
использования пронзводст-, 
венных фондов, трудовых и 
материально-технических ре
сурсов, роста! объема и со
вершенствования структуры 
выпускаеМ’ОЙ продукции и

ры у<слуг. Оя будет обеспе
чиваться также путем созда
ния комплексной системы 
изучения опроса и потребле
ния Материальных и духов
ных благ и иа ее основе луч
шего распределения мате
риальных и товарных ресур- 
ров, развития местных про
изводств, сферы услуг и 
культурного обслуживания 
населения области. Такая си
стема должна в конечном 
счете способствовать совер
шенствованию всего меха
низма народнохозяйственно
го планирования.

При соблюдении этих по
ложений создание террито
риальной АСУ открывает 
широкие возможности ком
плексного развития области 
—на основе научного анали
за тенденций развития, раз. 
работки и осуществления 
-крупных программ, совер
шенствования взаимодейст
вия предприятий разных от
раслей, наличия своевремен
ной н достоверной информь-

длительный период, разра
ботанных в соответствии с 
поставленными директива
ми партии и правительства 
перед областью целями и за
дачами. В комплексной про
грамме осуществляется по
следовательное развитие 
этих целей до конкретных 
мероприятий и задач, кото
рые должны быть реализо
ваны для их достижения на 
различных уровнях, вплоть 
до районов й производствен
ных коллективов.

При разработке комплек
сной программы развития 
возникнет вопрос — как 
быть с предприятиями союз
ного значения? С одной сто
роны, управление ими — 
не функция местных орга- 
нов.| Однако все предприя
тия пользуются на террито
рии области общими матери
альными, трудовыми, при
родными ресурсами. Соче
тание отраслевого и терри
ториального управления по 
отношению к предприятиям 
союзного подчинения . пред
полагается осуществлять на

сной системы оценки уров
ня благосостояния населе
ния области нужно распола
гать наряду с научно обосно
ванными нормами потребле
ния и информацией о насе
лении сравнительным анали
зом об уровне удовлетворе
ния потребностей в разрезе 
районов. Задача состоит в 
том, чтобы создать террито
риальный банк информации 
о населении, реализован
ный также на сети ЭВМ. 
Иными словами, . ту инфор
мацию, которая в настоя
щее время разрозненно хра
нится в загсах, отделах кад
ров, паспортных столах, сле
дует собрать воедино и ис
пользовать в интересах 
дела. Это позволит улуч- 

. шить использование тру
довых ресурсов, расчет 
норм потребления, планиро
вание уровня жизни, сферы 
обслуживания, транспорта, 
то есть осуществлять теку
щее и перспективное плани
рование с учетом реально 
складывающейся структуры 
населения области.

эксперимента именно 
ской области?

Ответ: Выбор этот оправ
дывается рядом объектив
ных условий. В первую оче
редь, это наличие необходи
мых научных сил. Томск го
товит специалистов практи
чески во всех областях зна
ний и техники, с которы.ми 
придется столкнуться при 
создании системы. Два года 
тому назад на подготовку 
инженерно-технических кад
ров для АСУ перепрофили
рован вуз — нынешний ин
ститут автоматизированных 
систем управления и радио
электроники. Томский поли
технический институт яв
ляется головной организа
цией по созданию автомати
зированной системы управ
ления» высшей школой рес
публики. Уже состоялось 
два выпуска инженеров — 
исследователей операций иа, 
факультете управления и ор
ганизации промышленного 
производства этого вуза. 
Томский государственный 
университет готовит кадры 
в области математического 
обеспечения АСУ и кибёр- 
нетики, экономистов и юри
стов. Наконец в Томске 
имеется положительный 
опыт разработки и внедре
ния АСУ. На нескольких 
томских заводах успешно 
функционируют первые оче
реди АСУ предприятий., раз
работанные при активном 
участии ученых вузов и за
водских специалистов.

Следует подчеркнуть, что 
для разработки системы по
требуется привлечь самые 
квалифицированные науч
ные кадры различных на
правлений — специалистов

в области экономики, ки
бернетики, прикладцой ма
тематики, философии,
социологии, государствен
ного . и гражданского пра
ва. радиоэлектроники и 
других. Поэтому областная 
партийная организация по
ставила на ближайшие годы 
перед учеными Томска зада
чу разработки и внедрения 
АСУ области в качестве 
главной.

Успех создания системы 
зависит также от активного 
участия в ее разработке' 
партийных и советских орга
нов.

Технической базой терри
ториальной ' АСУ должна 
стать сеть вычислительных 
центров коллективного поль
зования, организуемых в си
стеме органов государствен
ной статистики. Со време
нем эта сеть поможет про
мышленным предприятиям 
союзного подчинения отка
заться от собственных, не
эффективно используемых 
вычислительных центров. В 
вычислительных центрах 
коллективного пользования 
будут установлены самые 
современные ЭВМ единой 
серии «Ряд», четко отлаже
но их инженерно-техниче-. 
ское обслуживание, решены 
вопросы математического 
обеспечения.

Вопрос П. Я. Слезко и 
Ф. И. Перегудову: На какой 
срок рассчитана начатая ра
бота и кто будет главным ее 
исполните.чем?

Ответ: Создание автома
тизированной системы уп
равления областью — воп
рос ие одного года. Потре
буется напряженный труд 
всех исполнителей работы, 
чтобы реализовать первую 
очередь этой системы в те-

фундаментальная техниче
ская и нормативная основа 
для совершенствования тер
риториального планирова
ния и управления, сочетаю
щаяся с отраслевыми прин
ципами управления.

Следует особо подчерк
нуть, что, хотя заказчиком 
создания АСУ области аы> 
ступает облисполком, исклю
чительно важную роль на от
ветственном и сложном эта
пе разработки первой очере
ди АСУ должны сыграть ру
ководители и аппараты обл- 
плана и облстатуправления. 
Имеющийся в стране опыт 
свидетельствует о том, что 
именно плановые и статисти
ческие органы становятся 
главными ' организаторами 
работ по созданию автомати
зированных систем управле
ния.

Проведение большого на
учно-технического и соци
ально-экономического экспе
римента по созданию терри
ториальной ДСУ потребует 
концентрации научных сил 
вузов и НИИ, а также их 
материальных ресурсов. 
Этот поворот должен осуще
ствить прежде всего утвер
жденный в качестве голов
ной организации НИИ авто
матики и электромеханики. 
В равной мере это относится 
и к другим соисполнителям 
темы.

К работе намечено при
влечь отдел кибернетики 
СФТИ, экономический и 
юридический факультеты, 
социологическую лаборато
рию ТГУ, факультет управ
ления и организации произ
водства политехническото 
института, ряд технических 
кафедр ТИАСУРа.

роль отводится 
программистов 

управления «Сибавтомати- 
ка», вычислительному цент
ру облстатуправления, цен
тру научно-технической ин
формации.

Утвержденная постанов
лением бюро обкома КПСС 
и облисполкома комплекс
ная научно-техническая 
группа становится постоян
ным научным штабом раз
работки. В ее составе докто
ра наук; Г. А. Медведев, 
В. Н. Сагатовский, В. П. Та
расенко, В. 3. Ямпольский, 
кандидаты наук Б. А. Глад
ких, В. М. Люханов, А. А. 
Савенко, Н. Р. Сапунов, 
Ф. П. Тарасенко.

При ТИАСУРе намечено 
создать специальный посто
янно действу1бШ|йй факуль
тет повышения квалифика
ции руководящего состава 
предприятий и организаций.

Разработка и внедрение 
АСУ хозяйством области — ̂
серьезный экзамен для на
учных учреждений и вузов 
Томска, для коллективов 
уЧенЫх, инженеров, эконо
мистов, юристов, партий
ных, советских и хозяйст
венных работников, непо
средственно связанных с 
разработкой системы. Толь
ко заинтересованная, сла
женная работа, горячее же
лание всех исполнителей до
вести начатое важное дело 
до конца, постоянный кон
троль за ходом работ по 
созданию территориальной 
АСУ со стороны пар'гийных 
комитетов вузов и НИИ 
позволят успешно выдер
жать этот экзамен перед об
ластной партийно» органи
зацией, перед всеми трудя
щимися области.

к К
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ПУСКОВЫ 
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щ п у ск а в ы Е

предстоит устая о ваггь  окон
ные н дверны е блоки. З а д а , 
ча ок азалась  довольно слож 
ной: блоки не входят в 
проемы — то ли не вы дер
ж аны  их р а ^ е р ы ,  то ли 
столярка нестандартная. По
ж алуй. этот ф акт нав^олее 
ярко характери зует  инж е
нерный уровень руководсг. 
ва стройкой.

В ОЖИДАНИИ 
С Е А Н С А
. Среди деревянных доми

ков на улице Розы Люксем
бург это здание резко выде
ляется. Красивая современ
ная коробка зрительного за
ла. опоясанная монолнтны- 
мй железобетонными кон
струкциями • вестибюля. — 
широкоформатный киноте
атр «Родина».

В Томске это первый ши
рокоформатный кинотеатр. 
Строится он по типовому 
проекту. Однако специали
сты института «То.мскграж- 
данпроект» внесли ряд су
щественных изменений. Пер
воначально фойе предпола
галось только со стороны 
центрального входа. Проек
тировщики продолжили его 
вдоль боковой стены и раз
местили в этой части торго
вый и кассовый залы. В эс. 
тетических целях стальные 
витражи вестибюля замене
ны .алюминиевыми. Наконец, 
для освещения территории 
на металлических опорах бу
дут установлены современ
ные светильники вместо 
Проектных .устаревщего ти
па. -

В прорабской СУ-13 тре
ста «Томскжилстрой» висят 
эскизы кинотеатра. Наряд
ный праздничный вид фойе 
придают мозаичный пол и 
стеклянные наружные сте
ны. Стены зрительного зала 
З^рапй^бваны стекло-
тканыб . светлых тонов. 
Здесь будет подвесной пото
лок и з , деревянных полиро- 
:ййны х" плиток. ■ Амфитеат
ром вверх уходят красные 
ряды кресел. Зрительный 
зал рассчитан на 850 мест.

Судя по эскизам и по уже 
существующему контуру 
здания, это будет далеко не 
рядовой объект культурного 
назначения. Такая перспек
тива у «Родины» в будущем. 
Но хотя еще ни один чело
век не посмотрел. здесь 
фильма^ кинотеатр уже име
ет свою пятилетнюю исто, 
рню. Историю довольно гру
стную.

За первых три года на 
строительно-монтажных ра
ботах освоено лишь 38,9 
тысячи рублей, в 1971 году 

102,9 тысячи. Фактиче
ское выполнение намнбМ 
отстало от плановых объе
мов.

В прошлом году из 318 
тысяч рублей строители ос
воили только четвертую 
часть. Основная причина — 
нехватка рабочих рук.

В ньшешнем году киноте
атр числится пусковым объ
ектом. Для завершения .ра
бот необходи.мо выполнить 
строительно-монтажных ра
бот на 286 тысяч рублей, 
но освоено пока 77,6 тыся
чи. Как видно, оснований 
для тревог более чем до
статочно: до конца года ос
талось всего два месяца.

Бригаде плотников Н. Ф. 
Ярыгина из «Отделстроя»

Бригада Г. М. Федорова 
из СУ-13 в настоящее вре
мя заканчивает кровельные 
работы. Вторая бригада это
го управления, которой ру, 
ководит А. В. Макеев, вы
полняет кирпичную кладку 
подпольных каналов в фойе, 
а брйгада Ю. Д. ПолянскО'ГО 
завершает монтаж витра
жей.

Сейчас главная задача 
генподрядчика СУ-13 и уп
равления «Отделстрой» — 
закрыть здание снаружи, 
чтобы дать широкий фронт 
для внутренних работ. Но 
это только одна сторона 
пртблемы.

Другой вопрос должны 
разрешить монтажный уча
сток треста «Сибсантехмон- 
таж» и управление «Спец, 
строй» № 2 треста «Спеп- 
строймеханизация». Пер
вому следует пустить ко
тельную, дать тепло, тог
да можно будет присту
пать к внутренней отдел
ке кинотеатра. Сантех
ники должны также проло- 
жить отопительный трубо
провод по подпольным ка
налам фойе, чтобы СУ-13 
смогло перекрыть их плита
ми и дать возможность «От- 
делстрою» приступить к 
устройству мозаичных по
лов.

«Спецстрой» езде летом 
должен был подвести к ко
тельной две нитки водопро. 
вода, но делает это сейчас. 
Отсутствие воды, в свою 
очередь, сдерживает пуск 
котельной, а разрытые 
траншеи мешают завершить 
благоустройство со стороны 
улвды Розы Люксембург.

Сйвою неудовлетворителъ- 
йую работу строители объ
ясняют большим количест
вом пусковых объектов, не
достаточной материальной 
базой и нехваткой людей. 
Широкоформатный киноте
атр — тоже пусковой объ. 
ект„ и, думается, главной 
причиной затяжек , в его 
строительстве является не
согласованность действий 
генподрядчика и его субпод
рядных организаций.

Недавно в облисполкоме 
со̂ т,цц.{{о<:ь совещание ,;С уца- 
стиём ‘ всех заинтересован, 
ных организаций. Решение 
0 .', сдаче кинотеатра в этом 
году было подтверждено 
вновь. Установлены оконча
тельные сроки подключения 
воды к котельной и ее пус
ка. Представители «Спец
строя» и «Сибсантехмонта- 
жа» назвали их — 22 и 24 
ноября.

Для своевременного за
вершения строительства ши
рокоформатного кинотеатра 
«Родина» необходимо уста
новить жесткий контроль за 
выполнением намеченных 
мероприятий в срок. Только 
в этом случае можно рас
считывать на успех.

В. ГУ БС К И И .

■

М ихаил И ванович Р ябцевич — преподаватель му
зы кальной ш колы  в г. Асине. Под его руководством  дети 
осваиваю т искусство игры  на баяне. П ять лет н азад  М и
хаил И ванович бы л учеником  этой ш колы , потом учился 
в Томске, и  вот теперь учит сам. Н а проходивш ем не
давно районном к<жкурсе худож ественной самодеятельно
сти два его ученика стали лауреатам и.

Н А  С Н И М К Е: М. И. Рябцейнч с учеником  3- го клас
са Володей Д алалаевы м .

Фото Е. Лисицына.

Р А  Б О 
Ю  Б "  И

На доске распоряжений 
по заводу «Сибэлектромо- 
тор» — прииаз директора о 
награждении Мастеровой 
Татьяны Федоровны почет
ной грамотой и ценным по
дарком — «за М'ноголетний 
добросовестный труд и в 
связи с юбилеем». Собст
венно говоря, юбилей у Та
тьяны Фе1до,ровны двойной 
— 50-летие со дня рожде
ния и 25-летие работы на 
зав-оде.,

...Четверть века назад 
пришла Татьяна Мастерова 
в литейный цех. Стала рабо
тать формовщицей. Механи
зации тогда в цехе практи
чески не было. Было очень 
трудно, но не спасовала

Ч И Й
л  Е Й

трудолюбивая женщина. Ее 
заметили, выдвинули на 
должность мастера. Руково
дила сменой.
• Последние годы ра-ботает 
Татьяна Федоровна на са
мом ответственном участке 
— контролером. Не было 
еще случая, чтобы контро
лер Мастерова пропустила 
брак.

Портрет Татьяны Федо
ровны в заводской гале
рее почета, имя ее занесено 
в Книгу почета завода, ей 
присвоено звание «Ветеран 
труда». С честью носит она 
и другое почетное знание — 
уда-рнина коммунистическо
го труда.

Е. П А В Л О В А .

Н А  С П О Р Т И В Н Ы Е  Т Е М Ы

Э ф ф е к т  н о в о г о  
комплекса  Г Т О

Среди красочяьпс. и стро
гих, серьезных и веселых 
объявлеяий, которыми гу
сто завешен специальный 
стенд в вестибюле главного 
корпуса ТИАСУРа, часто 
появляются такие, которые 
привлекают внима-яие всех 
— от первокурсников до ма
ститых ученых. Это объявле
ния о подготовке и сдаче 
норм ГТО.

В один из сентябрьоких 
дней около девятиэтажек — 
институтских общежитий со
бралось несколько сот че
ловек, одетых по-поход'ному, 
с ркжзаками. Впереди их 
ждал интересный поход по 
окрестностям Томска, красо
та осеннего леса, веселые 
привалы с аттракционами, 
спортивными играми. В 
массовом туристическом по
ходе приняли участие мно
гие студенческие гр.уппы в 
полном составе. Четко и ор
ганизованно прошли мар
шрут группы 42-3 и 42-7 ра- 
диотехничеокогО факультета. 
Они и поделили призовые 
места. Все участники похо

да вьшолнилн норму ГТО по 
туризму.

Вместе со студентами 
.участвовали в походе и п р е 
подават ели . Коллектив ка
федры информационно-изме
рительной техники во гла
ве с заведующей доцентом 
К. М. Щульженко был в 
полном составе. Клав1дия 
Максимовна, ветеран Вели
кой Отечественной войны, 
любит и ценит спорт. Зимой 
она активный участник лыж
ных походов, занимает в со- 
ревноваииях первые места 
среди женщин с.воей воз
растной группы. ' Ее спор
тивным успехам способству
ют регулярные занятия в 
группе «Здоровье», создан
ной при институте. Клав
дия Максимовна не только 
сама занимается спортом, но 
свои.м примером увлекает 
других.

Золотыми значкистами 
ГТО стали декан факультета 
электронной техники до- . 
цент И. В. Шипунов, 50-лет
ний юбилей которого только 
что отметили в институте, 
член партбюро института 
К. И. Юргин, декан конст- 
рукторско- технологического 
4>акультета В. Г. Столярчук, 
старший преподаватель
И. М. Брестовицкий, доцент

X. С. Бакшт и многие дру
гие. А всего к сдаче норм 
ГТО приступило более 500 
сотрудников.

Занятия спортом с пер
вых дней учебы увлекают и 
студентов. Новичков знако
мят с многочисленньгаи 
спортивными секциями, ко
торые входят в спортклуб 
института, с их традициями. 
В ТИАСУРе имеются широ
кие возможности для заня
тий студентов спортом.

Спортивная обществен-* 
ность института. отметила 
10-летие ТАКТа (туристско- 
альпинистского клуба
ТИАСУРа). На счету его 
членов интереснейшие вос
хождения на вершины Ал
тая, Тянь-Шаня, Памира, 
походы по .Дальнему Восто
ку, по северу Томской обла
сти. В клубе выросло нема
ло мастеров спирта, есть 
чемпионы различных рангов.

С большим интересом за
нимаются студенты в родст
венных туризму секциях 
спортивного ориентирова
ния и «охоты на лис». Не 
менее славные традиции у 
спортсменов института, ув
лекающихся борьбой «сам
бо». Секция, организованная' 
бывшим студентом институ
та В. Лыковым, стала одной 
из сильнейших среди вузов
ских секций РСФСР. В ней 
занимался студент-дружин
ник Сергей В,ицман, погиб
ший на боевом посту в 
схватке с бандитом. Самби
сты института продолжают 
традицию — большинство 
их входит в дружину по 
охране, общественного по
рядка.

Отличную физическую 
'закалку и высокое дпортив- 
ное мастерство дает студен
там секция академической 
гребли. В ее активе десят
ки подготовленных мастеров 
и кандидатов в мастера 
спорта СССР, победы в рес
публиканских и всесоюзных 
соревнованиях, успешные 
старты в международных 
встречах.

Есть и материальная база 
для успешной по»дготовки и 
сдачи норм нового, сразу 
полюбившегося молодежи 
комплекса ГТО. Студентам 
предоставлены спортивные 
площадки, стрелковый тир, 
летний спортлагерь на Сен
ной курье, сооруженный

силами кафедры физвоспи- 
тания, зимой — хоккейная 
коробка рядом с общежи
тиями.

Приказом ректора создана 
институтская к т т с с и я ,  ко
торая занимается вопросами 
подготовки и сдачи норм по 
комплексу ГТО. Возглавля
ет комиссию проректор ин
ститута по учебной работе 
доцент В. М. Новицкий. В 
ее состав вошли представи
теля партийной и комсо
мольской организаций,
профкома, кафедр физвоспи- 
таиия и военной подготовки. 
На факультетах также со
зданы комиссии По комплек
су ГТО. Рабочие комиссии 
ГТО и судейские группы по 
видам спорта действуют при 
спортклубе института.

Составлен план мероприя
тий по внедрению нового 
комплекса ГТО. В институ
те развернута широкая про
паганда комплекса. Для это
го используется институт
ское радиовещание и телеви
дение. Информации и ста
тьи, посвященные сдаче 
норм ГТО, регулярно публи
куются в многотиражной га
зете. В учебных корпусах и 
общежитиях студенты изго
товили и установили стенды 
с нормами комплекса. На за
седаниях профкома периоди
чески заслушивается вопрос 
о сдаче нормативов. Выде
ляются средства для приоб
ретения необходимого ин
вентаря, призов.

Под по'стоянным контро
лем держит эту работу рек
тор института профессор 
И. П. Чучалин. Вопросы 
внедрения нового комплекса 
заслушиваются на заседани
ях ректората и совета ин
ститута, па.ртийного бюро.

Очень важен дух спортив
ного соревнования между 
группами, факультетами. 
Чтобы поддержать его, сда
ча норм включается в тра- 
1Диционнуго общеинститут- 
скую спортивную спартакиа
ду, которая провоНятся в те
чение всего учебного года по 
разным видам спорта.

В этом году в ТИАСУРе 
подготовлено 750 значки
стов ГТО.

Работа по внедрению но
вого комплекса ГТО в 

, ТИАСУРе одобрена специ
альной комиссией ВЦСПС.

Л . И К О Н Н И К О В А ,
И. С И Й Я Е В А .

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация футбола

РСФСР сообщает результа
ты матчей чемпионата стра
ны среди команд второй 
лиги (седьмая зона), со'сто- 
явшихся 19 октября: «Ир
тыш» (Омск) —̂ «Автомоби

лист» (Красноярск) — 1:0, 
«Чкаловец» (Новосибирск) 
— «Томлес» (Томск) — 0:1, 
«Шахтер» (Прокопьевск) — 
«Старт» (Ангарск) — 3:5, 
«Динамо» (Барнаул) —

Л И Д Е Р П Р Е Ж  Н И Й
МОСКВА, 23 октября. (высшая лига). Сделав сего- 

(ТАСС). Спасский продол-,-' дня ничью с Корчным, он 
жает лидировать на Всесоюз- . набрал 10,5 очка, 
ном шахматном чемпионате Остальные результаты

В мире интересного

З А Г А Д К А

К А М Е Н Н Ы Х
«В А ВИ Л О Н О В »

к  шести каменным ла
биринтам, известным на 
Кольском полуострове, при
бавилось еще два. Они рб- 
нар.ужены на юго-востоке 
экспедицией ленинградских 
археологов под руководст
вом доктора исторических 
наук Н. Гуриной. Лабирин
ты размещены в круге диа
метром 10— 12 метров. В-их 
каменных окружностях ос
тавлено лишь по одному уз
кому лазу.

В течение десятилетий 
пытались разгадать тайну 
этих древнейших памятни
ков северной материальной 
культуры «онца II — нача
ла I века до нашей эры 
археологи, историки, этно
графы. Лабиринты — жопия 
затейливых рыбных лову
шек, используемых в древ
ности, — вентирей, тайни
ков, убег.

Одно время считалось, 
что предки современных по
моров, основным занятием 
которых и но сей день яв
ляется рыболовство, созда
вали их в культовых целях. 
Это дредположение опроверг 
сотрудник Карельского крае
ведческого музея И. М. 
Мулло. Он доказал, что ка
менные лабиринты эпохи 
неолита служили рыбакам 
не культовыми, храмами, а 
снастями.

Во В|ремя отлива на- песча
ной отмели Белого моря из 
кольев и сетей он соо15удил 
копии каменных «лов.ушек»'. 
Вскоре снасти затопил при
лив, а когда воды моря 
вновь отхлынули, в лаби
ринте оказался из.рядный 
улов наваги, трески, камба
лы. Эксперимент был' неод- 
нснкратно повторен: рыбной
ловле по «рецептам» пра
щуров неизменно сопутство
вала удача.

Каменные лабиринты на 
Кольском полуострове, как 
и другие памятники стари
ны, находятся ныне под ох
раной государства. Все. они 
расположены в полосе при
боя Баренцева и Бело.го мо- 
■рей. Неподалеку обнаруже
ны следы древних поселе
ний,

В. ЗА С У Х И Н , 
корр. ТАСС.

Мурманск.

«Сибиряк» (Братск) — 1:0, 
СКА (Хабаровск) — СКА 
(Чита) — 2:0, «Луч» (Вла
дивосток) — «Селенга» 
(Улан-Удэ) — 1:1 (6:5),
«Сахалин» (Южно-Саха
линск) — «Аэрофлот» (Ир
кутск) — 2:0.

(ТАСС).

15пГО тура: Таль проиграл 
Петросяну, вничью закончи
лись встречи Смыслов — 
Полутаевский, Рашковокий 
— Керес. Пять партий отло
жены.

П О ГО Д А
Сегодня по области ожида

ется облачная с прояснени
ями погода, мокрый снег с 
дождем, ветер юго-западный, 
15— 19 метров в секунду, 
температура днем — 4 —8 
градусов тепла.

В Томске — облачная с 
прояснениями погода, мок
рый снег с дождем, ветер 
юго-западный, 15— 19 мет
ров в секунду, температура 
днем — 4—6 градусов теп
ла.

Зам . редактора
И. А . М И ЗГ И Р Е В .

ТЕАТР
35 октября — «Миссис Пай

пер ведет следствие».
Начало спектакля — в 19 

час. 30 мин.

С Е ГО Д Н Я  
В К И Н О Т Е А Т РА Х : 

вм ени  М. ГО РЬК О Г О  
«Земля Санникова» — 9,

10-50. 12-40, 14-30. 16-20. 18-10, 
20, 21-50. «Навстречу тебе» — 
8-40. 10-20, 12. 13-40, :15-20. 17,
18- 40. 20-20. 22. Зал кинохро
ники — «Дикая жизнь Гондва- 
иы» — 9, 10-15, 11-30. 12-45.
14, 15-15, 16-30, 17-45. 19. 20-15. 
21-30.

«О К Т Я Б Р Ь »
«Счастья вам, девочки!» —

9. 10-45. 12-30. 14-15. 16. 17-45,
19- 30. 21-15. «Земля Саннико
ва» — 8-35, 12-15. 14. 16,
17-50. 19-40, 21-30. Для детей
—  «Снегурочка» — 10.

Д В О Р Е Ц  З Р Е Л И Щ  И 
С П О РТ А

«Земля Санникова» — 19, 21.
«П И О Н Е Р»

«Кортик» — 9. 10-50, 12-40.
«Ватерлоо» (две серии) —
14- 30, 17-30, 20-30.

« С И Б И Р Я К »
«Операция «Ы» и другие  

приключения Ш урика» — 11,
12-40. 14-20. 16. 17-40. 19-20,

.21. Для детей —  «Точна, точ
ка, запятая...» — 9-20.

имени И . Ч Е Р Н Ы Х  
. «Ловкость рук, Ваше Вели

чество»,— 8-40, 10-20, 12. 13-40,
15- 20. 17. 18-40. 20-20. 22. «Зем
ля Санникова» — 8-40. 12-20,
14-10, 16-10, 18-10, 20. 21-45.

Дв о р е ц ' к \ . л ь т у р ы
П О Д Ш И П Н И К О В О ГО

ЗА В О Д А
«Вы не все сказали» Ферран»

— 17. 19. 21.
Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  

«А В А Н ГА РД »
«Михай Храбрый» (две се

рии) — 15, 18. 21.
ДОМ  О Ф И Ц Е РО В  

«20 лет спустя»  — 3,6. «Чер
ный волн» — 18.

ЧЕТВЕРГ» 25 октября  
П ЕРВА Я ПРОГРАММА  

МОСКВА
14.00. Программа передач. 

14.05. Новости. 14.15. Для 
школьников. <Читай-город». 
14.45. Премьера телеви.1ион- 
ного, документального филь
ма «Пегги Флеминг в Совет
ском Союзе». (Совместное п р о 
и з в о д с т в о ' телевидения СССР и 
США. 1973 г.). 15.40. «Творче-, 
ство народов мира». 16.10. 
«Коперник». Телевизионный 
многосерийный художествен
ный (Ьильм (Польша). 1-я се
рия. 17.15, Спортивная про
грамма.

ТОМСК
18.00. Новости. 18.10. «Песня

Вороньей горе». Фильм Ле
нинградского телевидения.
18.40. «Человек и закон». За 
безопасность движения. 18.55. 
Концеот-отдых. 19.10. «Вест
ник Ц]НТИ». Ученые •— про
изводству.

МОСКВА
19.30. К открытию Всемир

ного конгоесса миоолюбивых 
сил в Москве. 23.30—02.00. 
Концерт для участников Все
мирного конгресса миролю
бивых сил в Москве. Трансля
ция из Кремлевского Дворца 
(гьездов. В перерыве — инФор- 
ма1псонная программа «Вре
мя». На Всемирном конгрессе 
миролюбнямх сил в Москве. 

ВТО РАЯ п р о г р а м м а  
ТОМСК

20.00. Для детей. Мульт
фильмы. 20.30. «Наши гости». 
Концерт ансамбля песни и 
танца Мордовской ССР «Ума- 
рнна». 21.30—22.50. «Вчера, 
сегодня и всегда». Художест
венный фильм. ^Киностудия 
имени Горького. ^972 г.).

РАД 1̂ 0
Ч Е Т В ЕР Г , 25 октября

7,34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления. 
9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.25. «Газеты и жур
налы ; — каждой семье». 9.35. 
Русские песнр. 9.45. «Постоян
но действуюшее производст
венное совещание и качество». 
Из опыта работы СУ-11.

26, 27, 28 
октября Д В О Р Е Ц  З Р Е Л И Щ  И С П О РТ А

ВЕЧЕРА САТИРЫ И ЮМОРА
У нас в гостях с новой программой—'
клуб  «13 с т у л ь е в »

«л и т е р а т у р н о й  ГАЗЕТЫ»
На 12 стульях заседают известные писатели-сатирики, лауреаты конкурса на приз 

«Золотой теленок» Аркадий Арканов, Владлен Бахиов, Григорий Горин, Александр 
Иванов, Виктор Веселовский, Виталий Резников, Лион Измайлов, Владимир Вла
дин. Аркадий Хайт, Андрей Кучаев.

Начало — в 19 час. 30 мин. ,
Билеты продаются в кассах Дворца зрелищ и спорта и у уполномоченных.

В Н И М А Н И Ю  Р У К О В О Д И Т Е Л Е Й  О Р Г А Н И ЗА Ц И И  
И П Р Е Д П РИ Я Т И И !

В связи с централизацией бухгалтерского . учета, пла
нирования, . материально-технического снабжения и капи
тального строительства при районном энергетическом уп
равлении «Томскэнерго» с 1 ноября 1973 года. закрыва
ются, счета в отделениях Госбанка у следующих пред
приятий: ГРЭС-11, управления тепловых сетей, город
ских электрических сетей, центральных электриче
ских сетей, «Энергосбыта»; и в отделениях Стройбанка; у 
ГРЭС-П, управления тепловых сетей, городских элек
трических сетей, центральных электрических сетей, во
сточных электрических сетей я северных электрических 
сетей.

Все расчеты будут производиться со счетов энертоуп- 
равлення.

Предприятиям необходимо произвести выверку расче
тов и предъявить ,все претензии. •

После 1’ ноября 1973 года претензии к вьппеуказанньш 
предприятиям пртгаматься не будут.

Томское профессиональ
ное. торговое училище объ
являет дополнительны й на
бор учащихся на 1973—74 
учебный год в группы кассн . 
ров-коотролеров промыш
ленных ' и продовольствен
ных товаров с одногодичным 
и двухгодичным сроками 
обучения. Принимается без 
экзаменов молодежь с об
разованием 8 —10 классов.

Учащиеся обеспечиваются 
стипендией — 26 рублей.

Адрес училища: 634001,
Томск, ул. Октябрьская, 41, 
телефон № 2-27-31.

Техническое училище 
№ 17 объявляет доболяи- 
тельны й набор на 1973— 
74 учебный год по специ
альностям; монтаж ник-ваку
умщ ик, слесарь-ремонтник, 
контролер-приемщ ик. На 
специальности монтаж
ник-вакуумщик, контролер- 
приемщик принимаются де

вушки с образованием 10 
классов. Стипендия — 36 
рублей в месяц. На специ
альность слесарь-ремонтник 
принимаются юноши с обра
зованием 8  классов. Обще
житием обеспечиваются.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Кирова, 5, тел. 
№ 9-98-251.

Томскому протезно-орто
педическому предприятию 
требуются; врачи, швеи-мо- 
торнстки, м астера по поши
ву обуви, рабочие на протез
ный участок, ш оф ер.

Обращаться по адресу; 
ул. Советская, 43, проезд 
трамваем до остановки «Гор- 
сад».

Школа-иятернат № 3
г. Томска приглашает вьщу- 
скников на вечер встречи, 
который состоится 2 ноября 
1973 г., в 7 часов вечера.

о м ск и й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  
С Е Л Ь С К О Х О ЗЯ Й С Т В Е Н Н Ы Й  И Н СТИ ТУ Т 

имени С. М. К И Р О В А
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р  на 1973—74 . учебный 

год на одногодичный заочны й экономический ф а
культет, который создан для улучшения экономи
ческого образования руководящих работников и оте. 
циалистов сельского хозяйства.

На факультет принимаются лица, имеющие выс
шее сельскохозяйственное образование и работаю
щие в колхозах, совхозах, партийнъгх, советоких и 
сельшохозяйстшенных органах.

Поступающие на указанный факультет представ
ляют следующие документы: заявление на имя рек
тора, направление хозяйства, предприятия, учрежде
ния; копию диплома об образовании (нотариально- 
заверенную), личный листок по учету кадров.

Прием документов — до 10 января 1974 года.
Зачисление на факультет будет^^производиться, с 

15 января по 1 февраля 1974 года на основании 
представленных документов (без вступителмых 
экзаменов).

Институт обеопе'швает общежитием.
Документы направлять по адресу: 644008,

Омск, сельхозинститут, учебный корпус № 4, 
комната 39, факультет повьипения квалификации.

Томскому производствен
но-техническому управлению 
связи на проектно-конструк
торскую работу требуются; 
инж енеры  и техники элек
тросвязи и радиофикации и 
строители.
. Обращаться: г. Томск, ул. 

Крылова, 21, комната 11, 
телефон № 2-21-46.

Яслям-саду № 25 требу
ются на работу: сестра-вос
питатель, няни, сторож.

Обращаться: 634048,
Томск, ул. Кулагина, 21, 
телефон № 4-55-40, к заве
дующей.

М ЕН Я Ю  двухкомнатную 
наполовину благоустроен-, 
ную квартиру в г. Свердлов
ске на равноцетигую в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск. 8, 
пер. Лазо, 6, кв. 14, после 
18 часов, к Родниченко Бо
рису Николаевичу,

Кинотеатру «Октябрь» 
срочно требуются кассир, 
технички.

Пригородному отделению 
«Сельхозтехники» требуют
ся на постоянную работу: 
бухгалтер расчетной группы, 
бухгалтер, счетовод-кассир, 
инженер по техническому 
обслуживанию тракторов и 
машин, агрш ю м.

Обращаться: 634050,
г. Томск, ГСП, 4-й микро
район (за хлебозаводом 
№ 4), ул. Березовская. 8, 
телефон № 5-02-55.

М ЕН ЯЮ , однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Ашхабаде на равноценную 
квартиру в г. Томске.

О бращ аться: г. Томск,
33 , ул. 'Угольная, 5 , кв. 7, 
к  К г ^ а ш о в у  К. С .

Томский горх'лебторг про
изводит набор на курсы про
давцов. Принимаются лица 
не моложе 17 лет.

Срок обучения — 2 —3
месяца. За время обучения 
выплачивается стипендия ' 
52—62 рубля в месяц. ■

Обращаться: 634004,
Томск, ул. Кузнецова, 28-а, 
проезд трамваем, троллей, 
бусом и автобусом до оста
новки «Политехнический ин
ститут». Телефон № 4-73-17.

Яслям-саду № 28 г. Том. 
ска срочно требуются, днев
ная и ночная няни, завхоз.

Обращаться; 634021, 
Томск, пр. Фрунзе, 133.

Детским яслям № 5 тре
буются дневные няни.

Обращаться: 634021,
Томск, ул. Сибирская. 88. к 
заведующей.

Ректорат, партком, мест
ком, .общественные. органи-. 
зации Томского политехни
ческого института и маши
ностроительный факультет 
с прискорбием извещают о 
скоропостижной смерти
члена КПСС, заведующего 
кафедрой технологии ма
шиностроения, доцента,
кандидата технических на
ук

в а р л а к о в а
Всеволода Дмитриевича

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

Гражданская панихида 
состоится в актовом зале 
главного корпуса институ
та 25 октября, в 15 часов.

Коллектив управления
тепцовых сетей выражает
соболезнование л. А. То-
каревои по поводу смерти
дочери

ТА ТЬЯН Ы .
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